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Совместное 
советскоганское 

коммюнике
По претлашекию Председателя Совета Минястров СССР Н. С. Хрущева 

Президент Республшои Гада д-р Кваме Нюрума с 10 по 25 июля 1961 го
да находился в Советском Союзе с государствеяныи ©изшо.м в качестве 
официальноіх) гостя Президиума Верховного Совета СССР я Совета Ми
нистров СССР.

Во время прерывания в СССР д-р К. Нкрума имел встречи и беседы с 
Н. С. Хрущевым. Л. И. Брежневым и  даугимя советсюимя государственны
ми деятелями. Была выявлена общность взглядов по таким важнейшим 
проблемам современности, как всеобщее и полное оазоруженне, борьба за 
мирное сосуществование, за полную и скорейшую ліиквиданию колониа
лизма. за урегулирование спорных вопросов путем переговоров, за лик
видацию потенциально опасных для дела мира онаго® междуяародной на
пряженности, за укрепление всеобщего мира и безопасности.

Правительства СССР и Ганы с глубоким удовлетворением констатиро
вали. что отношеніія между Советским Союзом и Республикой Гана но
сят подлинно дружественный характер и являют собой пример успешного 
претворения в жизнь прюганнов мирного сосуществования. Президент 
К. Нкрума высказал свое положительное отношение к  недавно имевшей 
место встрече между Н. С. Хрущевым_л Дж. Кеннеди в Вене, выразив при 
этом уверенность, что такие встречи полезны для дела упрочения мира 
между государствами.

Оба правительства считают, что наиболее важной и неотложной про
блемой современности является всеобщее и полное разоружение под эф
фективным международным контролем. Правительство Ганы считает пред^ 
ложения правительства СССР по вопросу о разоружеяин разумной основой 
для переговоров. Со своей стороны, Советское правительство заявляет о 
своей поддержке предложений правительства Ганы по вопросу об обеспе
чении мира в Африке, в особенности о превращении Африки в зону мира, 
свободную от иностранных военных баз и ядерного оружия.

Правительства СССР и Ганы заявляют, что они решительно осуждают 
и.чпериализм и колониализм во всех его формах и проявлениях и  выража
ют твердую уверенность в том, что в настоящее время при условии спло
ченности всех прогрессивных сил в мире имеются реальные предпосылки 
к  тому, чтобы навсегда покончить с системой колониального угнетения и 
эксплуатации. Они подчеркивают свою решимость бороться за безотлага
тельное претворение в жизнь положений, Декларации ООН о предоставле
нии независимости колониальным странам и нарождай.

Оба правительства осуждают империалистическую агрессию в Конго и 
заявляют о своей единодушной поддержке зако.нного правительства Рес
публики Конго, возглавляемого Антуаном Гизенгой. Оба правительства 
решительно осуждают действия португальских колошзаторов в Анголе и 
считают своим долгом оказание помощи я  поддержки народу Анголы, ве
дущему героическую ^рьб у  за свою свободу.

Правительства обеих стран решительно осуждают агрессию французских 
колонизаторов против Туниса в Бизерте. поддерживают справедливые тре
бования правительства Туниса о прекращении со стороны Франции всяких 
действий, нарушающих суверенитет и независимость Туниса, и о выводе 
яз Туниса всех иностранных войск.

Правительства СССР и Ганы выражают свое глубокое возмущение по- 
лятикой апартеида, расовой дискриминации и геноцида, проводимой пра
вительством Южно-Африканской Республики. Решительно осуждая манев
ры правящих кругов Франции, направленные на срыв мирного решения 
алжирского вопроса, оба правительства выражают уверенность в том. что 
алжирский нароіД добьется осуществления своих законных прав и создаст 
независимое единое государство в соответствии с его национальными чая
ниями.

Оба правительства рассматривают попытки определенных западно
европейских держав вовлечь африканские государства в сферу деятель
ности Европейского экономического сообщества как план, направленный 
на то. чтобы привязать африканские страны к  европейскому империализ
му, помешать африканским странам проводить независимую нейтральную 
политику, воспрепятствовать налаживашю взаимовыгодных экономиче
ских связей между этими государствами и удерживать африканские стра
ны на положении поставщиков сырья для империалистических держав.

Правительства СССР и Ганы считают, что нейтралистские страны, со
циалистические государства, а также западные державы я  их союзники 
должны быть эффективно и равноправно представлены в органах ООН. Для 
этого необходимы соответствующие изменения в структуре и составе ее 
органов. Одним из важнейших условий успешной деятельности ООН яв
ляется, по глубокому убеждению обоях правительств, немедленное восста
новление законных прав Китайской Народной Республики в этой органи
зации.

Правительство Ганы с пониманием отнеслось к  предложениям Совет
ского правительства по мирному договору с Германией и по урегулирова
нию на этой осноіве вопроса о Западном Берлине.

Президент Ганы внонь подтвердил приглашение Председателю Совета- 
Министров СССР Н. С. Хрущеву посетить Республику Гана с оф-ициальным 
визитом. Глава Советского правительства сообщил о своем намерении 

. осуществить такой визит, как только для этого представится возможность.
Коммюнике подписали Председатель Президиума Верховного Совета 

СССР Л. И. Брежнев и Президент Республики Гана Кваме Нкрума.
(ТАСС).

Сердечные поздравления 
кубинским друзьям

Телеграмма
Н. С. Хрущева и Л. И, Брежнева

МОСКВА, 25 июля. (ТАСС). Тошарящи Н. С. Хрущев и Л. И. Брежнев 
от имеэи ооветсжого народа. Президиума Верховного Со®^а СССР, Совета 
Мотшстров СССР и от себя лично сердечно поздравили кубинский народ с 
революционным праздником —  Днем 26 июля. В телеграмме, направлен
ной в Гаеану на имя премьер-министра Республики Куба д-ра Фиделя 
Кастро Рус, президента д-ра Осжалвдо Дортшсоса Торраідо, отмечаются вы
дающиеся успехи революционной К '^ ы  в строительстве, нового, демокра
тического государства.

Кубинский народ в борьбе за свободу и независимость своей родины 
всегда может рассчитывать на братскую помощь и поддержку со стороны 
советского народа, пишут Н. С. Хрущев я  Л. И. Брежнев. Мы уверены, 
что дружба и сотрудничество между советским и кубинским нароаами бу
дут и впредь успешно развиваться и крепнуть.

Советские руково.дитеяи от всей души желают кубинскому народу но
вых успехов в мирном сОзядателшом труде я  в его благородной борьбе 
за свободу и независимость Республики Куба.

По случаю славного революционного праздника направил поздравле
ние министру иностранных дел Кубы д-ру Раулю Роа Гарсиа министр 
иностранных дел СССР А. А. Громыко.

УЧАСТНИКАМ  
ВСЕМИРНОГО ФОРУМА 

МОЛОДЕЖИ
Юные друзья!
Мне доставляет- большое удовольствие послать слова привета всем 

участникам Всемирного форума молодежи и  всем юношам и девушкам 
Земли, направившим вас на эту встречу. Хорошо, что молодые люди раз
личных рас и  национальностей, убеждений и верований решили встретить
ся вместе и  обсудить важнейшие проблемы, которые вызывают озабочен
ность во в-сем мире.

Обеспечить людям мир, добиться освобождения всех народов от колони
ального угнетения, бороться за социальный прогресс, чтобы навсегда 
изжить нищету, болезни, бесправие я  эксплуатацию, —  вот благородные 
цели, ради которых многие миллионы людей разных поколений отдали и 
отдают всю свою энергию, силы и знания.

Молодежь —  это могучая, динамячяая, боевая сила, активно участву
ющая в бо-рьбе человечества за свое лучшее будущее. Заііцщая дело мира, 
она отстаивает своя права и  интересы против всяких посягательств на них 
со стороны реакционных сил.

Молодежь все решительнее выступает за укрепление, мира между наро
дами. за мирное сосуществова'Кие, полное я всеобщее разоружение, вклю
чая запрещение ядерного оружия. Молодое поколение вносит ^большой 
вклад в самоотверженную борьбу народов против самой позорной Формы 
угнетения человека —  колониал'изма. Молодое поколеіпе актив'но уча
ствует в развитяи национальной экономики и культурьГттг>ап, завоевав
ших свободу и национальную независимость.

Народы всего мира не могут закрывать глаза на то. что реакционные 
силы на Западе хотят толкнуть человечество в пучину тяжелой по своим 
последствиям ядерной войны. В Европе эти силы упорно, вопреки воле 
народов, создают очаг войны, отказываясь от урегулирования^ германской 
проблемы на основе заключения Міирного договора с Германией и решения 
проблемы Западного Берлина.

Но народы мира сегодня в состоянии остановить^ безумцев, которые 
хотят ввергнуть человечество в катастрофу. Прочный мир можно обеспе
чить, если за него будут -бороться все народы, вся молодежь на Земле. 
Множить усилия и единство действий юношей и девушек всех стран в 
этой борьбе —  вот та благородная задача, которую сама жизнь выдвину- 
.ча перед молодым поколением.

И чем сильнее будет звучать голос молодежи за мир, тем скорее мы 
прядем к  тому времени, когда будет уничтожено всякое оружие, и люди 
будут спокойно трудиться, не опасаясь возникновения разрушительной 
ядернон войны.

Я убежден, что встречи и дискуссии помогут молодежи лучше узнать 
друг друга, укрепят ее единство в борьое за мир. прогресс и лучшее буду
щее. От всей души приветствую вас, юные друзья, и желаю вам хорошо, 
с большой пользой провести ваш форум. ^  ХРУЩЕВ

Москва, Кремль 25 июля 1961 года.

Г. И. Воронов в Татарии
КАЗАНЬ. 25 июля. (ТАСС). Кан

дидат в члены Президиума ЦК КПСС, 
заместитель председателя Бюро ЦК 
КПСС г. и. Воронов ознакомился с 
работой некоторых колхозов и ходом 
уборки урожая в Буинском и Тетюш- 
ском районах Татарии.

Сегодня в Татарском обкоме КПСС 
состоялась беседа Г. И. Воронова с

ЖАТВА НАЧАЛАСЬ!

руководяшим'и партийными и совет
скими работниками, специалистами 
сельского хозяйства, учеными, ра
ботниками заготовительных орга
нов о задачах партийной органи
зации Татарии в проведении уборки 
урожая и хлебозаготовок, заготовок 
продуктов животноводства, мобилиза
ции усилий тружеников села на до
стойную встречу XXII съезда КПСС.

На полях Шегарского района гудят тракторы. Наступила самая от
ветственная пора для тружеников села — жатва началась!

Хорошие хлеба уродились в этом году! И хлеборобы дорожат каж
дым днем, каждым часом, чтобы убрать их вовремя и без потерь.

25—26 июля первыми в области вывели на поля уборочные маши
ны рабочие 4№дораевской, гынгазовской, батуринской н бабарыкня- 
ской ферм совхоза «Россия», колхозники сельхозартелей «Страна Со
ветов» и «Вперед к  к(инмуннзму».

Машинист безлафетной жатки колхоза «Вперед к  коммунизму» 
И. Разумейко скосил 25 июля 11 гектаров ржи, тракторист батуринской 
фермы совхоза «Россия» А. Коновалов безлафетной жаткой 26 июля 
уложил в валки 11 гектаров ржи, машинист безлафетной жатки баба- 
рыкнкской ^ р м ы  совхоза «Россия» В. Лещенко— 10 гектаров ржи.

Всего по Шегарскому району на 26 июля скошено около 40 гекта
ров хлебов.

На снимке: машинист безлафетной жатки гьгагазовской фермы сов
хоза «Россия» Я. Луков косит озимую рожь.

Фото Ф, Хитриневича.

Л ер в ы я я и  в  раАош е
ПЫШКИНО-ТРОИЦКОЕ. (По теле

фону). В нашем районе уборочную 
страду третьего года семилетки пер
выми начали льноводы колхоза име
ни Леніина.

Льноводческие звенья тт. Турко

ва, Макарова, Грущинокого. Лоачева 
выш.чи на поля.

В колхозе вытереблен и разостлаін 
леи с первых 6 гектаров.

П. ЗАЙЦЕВ, 
сотрудник районной газеты.

Кукуруза растет хорошо
в  этом году посевы кукурузы в на

шем колхозе были значительно рас
ширены. Только одно наше звено воз
делывает сейчас 128 гектаров этой 
культуры. 100 гектаров мы размести
ли по кукурузе и 28 гектаров —  по 
целине. Посев кукурузы произвели 
навесной жаткой квадратно-гнездо
вым способом.

Сразу же после сева провели два 
боронования. Как только на стеблях 
кукурузы образовалось 5 —  6 лис
точков, организовали первую между
рядную обработку посевов. На участ
ки с ослабленными всходами в пери
од второй междурядной обработки

внесли по 1,5 центнера гранулирован
ных'удобрений на гектар посева в ви
де подкормки.

Члены нашего звена много и тща
тельно ухаживают за «королевой по
лей», и это хорошо сказывается на 
посевах. Они быстро набирают силу. 
Высота стеблей кукурузы более мет
ра.

Виды на урожай хорошие. Мы 
вполне сможем собрать с гектара по 
300 центнеров зеленой массы куку 
рузы. Животноводство колхоза полу
чит много высококалорийного корма.

И. ДОНЕЦ,
звеньевой колхоза «40 лет Ок

тября» Асиновского района.

-В іжоследшжА 
чгас

СШ А гот овят  
н о в о е  н а п а д е н и е  

на К у б у
МЕХИКО, 26 июля. (ТАСС). Га

зета -«Эль-папулар» разоблачает 
новые платл агрессии против Ку
бы. подготовляемой американскими 
империалистами.

Более двух тысяч наемников, 
шереодетых в форму револкщяон- 
таой армии Кубы, пиіпет газета, 
высадятся на побережье Гаити и 
совершат вооруженное нападение 
на эту страну. Исходнььми пункта
ми для агрессии послужат военно- 
морская и военно-воздушная база 
США в Гуантанамо, базы в Гвате
мале и других странах Централь
ной Америки. Затем правительство 
Ганта должно объявить войну Ку
бе и выступить против нее в союзе 
с другими странами, включая, воз
можно. СШ А. Тем самым будет по
ложено начало вторжению на К ^ у  
в широком маспггабе.

Н аци ст н азн ач ен  
п ослом

ЛОНДОН. 26 июля. (ТАСС). По 
сообщению боннского корреспон
дента газеты «Дейли экспресс», 
западногерманское правительство 
назначило новым послом ФРГ в 
Англии Хассо фон Этцдорфа, вид
ного члена нацистской партии Гер
мании.

С 1938 по 1944 год Этцдорф 
представлял нацистское лшнистер- 
ство иностранных дел в верховном 
командовании гитлеровской арлшн. 
Он принимал активное участие в 
казни французских заложников и в 
грабеже художественных ценно
стей Франции.

В ОБлисполиомЕ Лучшс организовать
сельское строительствос  каждым годом увеличиваются 

кашіталовложен'ия на производствен
ное, культурно-бытовое и жилищное 
строительство в колхозах и совхозах 
нашей области. Однако организация 
строительства значительно отстает 
от производственных нужд колхозов 
и совхозов.

Застройка населенных пунктов и 
производственных центров колхозов 
и совхозов часто ведется t6es учета 
перспектив развития сельскохозяй
ственного производства, укрупне
ния основных населенных пзтгктов. 
(Строительство многих объектов ве
дется по устаревшим типовым проек
там или вовсе без проектов, с нару
шением технических норм и условий.

Крайне слабо развито производство 
строительных материалов.^ Многие 
кирпичные замды местной промыш

ленности. раионньи ооъедйнеиии 
«Сельхозтехника» и колхозов ис
пользуются не в полную меру их 
производственных мощностей.

Все эти недостатки в сельском 
строительстве стали предметом об- 
суждейчд аа заседании исполкома 
областного Совета депутатов трудя
щихся, состоявшемся 25 июля.

Исполком отметил, что указанные 
выше недО'Статки сдерживают темпы 
строительства на селе, приводят к 
низкому качеству работ: стоимость 
строительства высокая.

Намечены меры для улучшения 
строительства.

В целях коренного улучшения

сельского строительства целесооб
разно при районных отделеяиях 
«Сельхозтехника» создать межкол
хозные строительные органязацви, 
построить пескольюо кирпичных за
водов в совхозах, а колхозам еа пае
вых началах создавать базы по про
изводству местных строительных ма
териалов (межколхознш кирпичных 
заводов, цехов по деревообработке 
и т .  д.).

На заседании был обсуждей также 
вопрос «О мерах по улу'чшеянго ра
боты областного управления снабже
ния и сбыта».

В ч естЬ  XXII 
с ъ езд а  КПСС

п оч и н  МОСКВИЧЕЙ- п о  ДУШЕ ЛЕСОРУБАМ

Ценный почин тружеников мос
ковских предприятий —  развернуть 
соревнование за выпуск лучшей в 
мире продукции, за повышение ее ка
чества и эксплуатацио'нной надежно
сти —  нашел горячее одобрение 
среди лесозаготовителей нашего лес
промхоза. Одними из первых инициа
тиву москвичей поддержали коллек
тивы разделочных бригад нижнего 
склада. Ведь от их умелых действий, 
опыта, сноровки зависит качество 
раскряжевки древесины. Включаясь в 
соревнование по почину москвичей, 
члены комплексных бригад стремятся 
так организовать свой труд, чтобы 
как можно больше при разделке леса 
давать высококачественных сорти
ментов.

Наш Белоярский леспромхоз —  но
вое предприятие Верхне-Кетокого 
района. Узкоколейная железная до
рога связывает нижний склад с бога
тыми лесными массивами.

Предприятие хорошо оснащено 
техникой.

■ По итогам соревнования раскря
жевщиков первое место завоевала 
наша бригада. Люди в бригаде подо
брались упорные, трудолюбивые, зна
ющие свое дело. Взять Василия Ко

стюнина или Робенкула Ишункулова. 
Это рабочие большой трудовой сме
калки. Вряд ли кому уступит в лов
кости при обрубке сучьев Ксения Ла- 
дьшина. Недавно влился в нашу 
бригаду Федор Баринов, приехавший 
к  нам из Кировской области. Он то
же показал себя хорошим мастером 
разделки хлыстов.

Смеиное задание мы 
■выполняем на 130— 140 
процентов. Бригада обя- 
залась выпускать еже- . 
дневно значительно 
больше деловых сорти
ментов, чем предусмот
рено планом.

Если лес поступает 
на нашу эстакаду по 
четвертой таблице, то в 
среднем на каждого чле
на бригады надо загото
вить по 7,6 кубометра 
древесины. И другое де
ло, когда лес идет по 
первой таблице. Тут нор
ма на каждого человека 
возрастает до 9,3. кубо
метра. Поэтому члены 
бригады учитывают эту 
особенность и без под

сказки, точно определяя объемы 
хлыстов, строят работу так, чтобы 
каждая из этих норм была перекры

та.
Вместо 46 кубометров по норме мы 

разделываем ежеднев-но до 100— 120 
кубометров леса. В четкой работе

раскряжевщиков многое зависит от 
своевременной подачи хлыстов на 
нижний склад. В последнее время 
сцепы с хлыстами стали приходить 
регулярно. Это позволило нам взять 
на себя более высокие обязательства.

Поддержав почин москвичей, наша

бригада обязалась не только давать 
всегда продукцию хорошего качества, 
но и выполнять недельное задание 
за 4 дня. Сверх недельного задания 
мы будем скатывать в воду не менее 
100 кубо'метров древесины. Таким 
образом, начиная с июля и до октяб
ря, мы можем дать дополнительно 
около 1.300 кубометров ценных сор
тиментов древесины. Это будет нашим 
трудовым подарком в честь XXII 
съезда Коммунвстической партии.

С такими трудовыми показателями 
идут навстречу съезду не только 
члены нашей бригады, но и другие 
раскряжевщики леспромхоза. Брига
ды гг. Индаева, Цирковиикова также 
готовят съезду партии достойные 
трудовые подарки.

И. БУДОВеНИЙ, 
бригадир разделочной бригады 

Белоярского леспромхоза.

На снимке: бригадир Иван Будов- 
ский (крайний справа), члены брига
ды К. Ладынина, В. Костюнин, 
Р. Ишункулов, Ф. Баринов обсуждают 
итоги минувшей смены.

Фото с. Кытманова.

Древесина— сверх плана
Лесорубы Уткинского леспромхоза 

несіт трудовую вахту в честь XXII 
съезда КП(Х). На лесопунктах и 
мастерских участках ширится сорев
нование механизаторов за выполне
ние недельных заданий по лесозаго
товкам за 4 дня. Коллективы малых 
комплексных бригад, шоферы, рас
кряжевщики реигилй в честь пред
стоящего съезда партии открыть 
личные счета сверхплановой древе
сины.

Шофер Белоярского лесопункта 
тов. Ерошенко обязался к 17 октяб
ря вывезти сверх плана не. менее 
трех тысяч кубометров леса. Сей
час на его счету более тысячи кубо
метров сверхплановой древесішы.

Свыше 1.200 кубометров леса сверх 
задания заготовила малая комплек
сная бригада тов. Логинова. Сотни 
кубометров леса сверх плана загото
вили н подтрелевали на верхний 
склад малые комплексные бригады 
тракторіиетов тт. Носинова. Ермоли
на и других.

среди комплексных бригад ниж
него склада ширится соревнование 
за улучшение качества разделки 
древесины. Раскряжевщики бригады 
тов. Долгова дали сверх плана около 
тысячи кубометров ценных оорти- 
ментО'В леса. Высоки! показателей 
добились раскряжевщики из бригад 
тт. Месй'ичекова и Долгова.

Ф. ТУРБИН.

Ш п а л о за в о д ч и к и  набираю т  темпы
Коллектив шпалозавода сплавного 

участка Ергайского леспромхоза бо
рется за достойную встречу XXII 
съезда КЕСХ). Июньский план по вы
пуску шпал здесь выполнен на 108 
процентов, вдвое перевыполнено 
задание по выпуску переводного 
бруса. Впереди соревнующихся идут 
смены мастеров Т. А. Тарасова и 
С. П. Зелинского. Они ежедневно 
намного перевыполняют установлен
ные задания. Пример в труде пока
зывают станочники Владимир Ре- 
дель, Павел Толетов, Петр Шадрин.

Владимир Козырский, рабочие заво
да Зинаида Карпо-ва, Евдокия Марки
на. Наталья Лукова. Брониіілава 
Огрейкова. Они каждую смену вы
полняют нормы на 110— 120 про
центов.

Показатели коллектива м<йгля бы 
быть еще более высокими, если бы 
руководители леспромхоза своевре
менно обеспечивали шпалозавод не
обходимым сырьем. В отдельные дни 
из-за нехватки сырья шпалозавод
чики вынуждены простаивать смена
ми. И. КАМСКИЙ.
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Всемирный форум молодежи
МОСКВА, 25 июля. (ТАСС). Моло

дой человек говорит о мире. К  людям 
всей земли обращает он горячие про
никновенные слова. Он олицетворяет 
юное поколение нашей планеты. Все 
это изображено на небольшом голу
бом значке, который носят сотни 
представителей молодежных организа
ций всех континентов, собравшиеся 
на Всемирный форум в Москве, его 
видят миллионы москвичей на голу
бых транспарантах, вывешенных над 
улицами столицы.

Мир. дружба, прогресс —  эти сло
ва близки н понятны людям самых 
различных политических и религиоз
ных убеждений, разных рас. Они вы
ражают основные проблемы, остро 
волнующие все человечество. Это —  
борьба за мир и мирное сосущество
вание, за разоружение, за независи
мость народов, за право на труд, 
образование и отдых. Это —  борьба 
за демократические свободы, за на
лаживание сотрудничества самых 
различных сил в международном мо
лодежном движении.

Нет сомнения, что открывшийся 
Всемирный форум, тема которого 
«Молодежь середины XX века и ее 
проблемы», будет содействовать улуч
шению взаимопонимания, устране
нию существующих барьеров и укре
пит узы доброй воли между людьми. 
Ведь форум скажет свое слово от 
имени почти 300 молодежных и сту
денческих организаций, от имени 
юношей я девушек 91 страны.

...Колонный зал Дома Союзов. Во 
всю сцену —  эмблема форума. По
всюду разноязыкий говор. Яркая 
праздничная одежда так многоцветна, 
что, кажется, вы вошли в сад. ^ е  
это создает атмосферу торжественно
сти и приподнятости.

Участники Всемирного форума мо
лодежи занимают места. Заполнены 
ряды.почетных зарубежных гостей. 
Приглашены представители москов
ской общественности; молодые рабо
чие, служащие, деятели науки и тех
ники. литературы и искусства, сту
денты.

В ложах —  советские и иностран
ные корреспонденты. Форум будут 
освещать свыше 300 журналистов 
телеграфных агентств, газет, радио и 
телевидения. На минуту стихает гул
—  и воцаряется тишина. Многие на
девают наушники. На русский, ки
тайский, ангѵДййский, французский, 
немецкий, испанский языки будут не
медленно переводить выступления 
ораторов для участников форума.

Тепло встречают собравшиеся по
явление в президиуме членов Посто
янного секретариата форума.

По поручению Совета и Постоянно
го секретариата форум открывает 
председатель комитета молодежных 
организаций СССР Петр Решетов.

Петр Решетов сообщает о составе 
президиума, который предлагает Со
вет. Делегаты и наблюдатели апло
дисментами выражают свое согласие. 
Члены президиума, представляющие 
все континенты и направления в мо
лодежном движении, занимают свои 
места.

Затем председательствует предста
витель Национального комитета Фо
рума Японии Харуо Камня.

От имени исполкома и всех москви
чей участников Всемирного форума 
молодежи приветствует председатель 
исполкома Московского городского 
Совета депутатов трудящихся Н. И. 
Бобровников.

—  Москвичи рады я гордятся тем.
—  говорит он, —  что представители 
молодежи многих стран мира собра
лись в нашем городе на свой форум 
для обсуждения важнейших проблем. 
От имени москвичей я сердечно гово
рю вам «добро пожаловать!».

Председательствующий сообщает, 
что на имя участников форума полу
чено приветственное послание от 
одного из лучших друзей молодых 
людей нашего поколения —  Предсе
дателя Совета Министров СССг Ни
киты Сергеевича Хрущева. Раздаются 
бурные аплодисменты.

Текст приветствия оглашает глава 
советской делегации, первый секре
тарь ЦК ВЛКСМ Сергей Павлов. Соб
равшиеся с огромным вниманием 
слушают обращенные к  ним слова 
главы Советского правительства.

По окончании чтения приветствия 
в зале вспыхивает овация. Все вста
ют. В течение нескольких минут юно
ши и девушки скандируют: «Мир!», 
«Дружба!».

Выступает представитель постоян
ного секретариата Джекоб Стивенс 
(организация юных пионеров Ганы).

Миллионы юношей и девушек во 
всем мире, говорит Джекоб Стивенс, 
кому дороги судьбы молодежи и тем

самым всего человечества, несомнен
но, с нетерпением ожидали этого ве
ликого дня, когда их представители 
смогут встретиться и обсудить проб
лемы. стоящие перед миром в середи
не XX века.

Мы приехали из разных стран, мы 
дети разных народов, у нас разные 
истории и обычаи, разные уровни 
жизни и развития наших стран. 
По в этом и заключается большое 
значение и важность форума, идеи 
которого нашли горячий отклик во 
всем мире и собрали за круглый стол 
молодых посланцев всей планеты. 
Это еще раз показывает, что молодое 
поколение середины XX века понима
ет свою ответственность за судьбы 
мира и человеческой цивилизации, за 
будущее всего общества.

Джекоб Стивенс выражает глубо
кую благодарность советским моло
дежным организациям за инициативу, 
которая нашла столь широкую под
держку во всем мире, о чем свиде
тельствует присутствие в зале пред
ставителей молодого поколения зем
ного шара.

Джекоб Стивенс информирует уча
стников форума о том, как шла под
готовка к  этой встрече в разных 
странах, говорит о решениях совета 
относительно программы, процедуры 
и состава рабочих органов форума.

Начинается обсуждение основных 
вопросов форума. С докладом «Моло
дежь. взаимопонимание, сотрудниче
ство и мирное сосуществование» выс
тупает представитель советской мо
лодежи Сергей Павлов.

От имени советских юношей и де
вушек он передает собравшимся сер
дечные поздравления и выражает 
надежду, что встреча будет полез
ной, плодотворной и внесет большой 
вклад в развитие дальнейшего со
трудничества молодежи на благо ми
ра и прогресса.

Человечество стремится бережно 
и терпеливо растить свою молодую 
смену, оградить ее от тлетворного и 
порочного, вооружить идеями гума
низма, благородных принципов и вы
сокой морали, говорит докладчик. 
Народы земли искренне радуются, 
видя, что молодежь пяти континен
тов строит мосты дружбы, разгова
ривает на языке взаимопонимания, 
уважения и доверия. Именно поэто
му известные всему миру люди при
слали свои приветствия и наилуч- 
шие пожелания нынешнему Все
мирному форуму молодежи.

У человечества, подчеркивает 
С. Павлов, нет сейчас более важной 
и более неотложной проблемы, чем 
проблема обеспечения прочного мира 
на земле. Поэтому, естественно, что 
мы с вами решили начать дискус
сии на форуме темой «Молодежь, 
взаимопонимание, сотрудничество и 
мирное сосуществование».

Мы считаем, что единственно ре
альным средством навсегда изгнать 
войну с нашей планеты является 
всеобщее и полное разоружение.

Вот почему народы мира так го
рячо поддержали предложения О 
всеобщем и полном разоружении, ко
торые внес в ООН глава Советского 
правительства Н. С. Хрущев. Вот 
почему молодежь всех стран так 
твердо и решительно добивается то
го, чтобы была осуществлена вели
кая мечта человечества о мире без 
оружия, без солдат, без войн. Вот 
почему идея всеобщего и полного 
разоружения сегодня должна, на 
наш взгляд, стать программой повсе
дневной борьбы молодежи.

Народы земли являются свидете
лями конкретных примеров последо
вательной, настойчивой и упорной 
борьбы нашей страны за мир. В 
этой связи в докладе приводится 
ряд исторических фактов и подробно 
сообщается об усилиях Советского 
правительства решить так называе
мый германский вопрос путем за
ключения мирного договора с дву
мя германскими государствами, ко
торые образовались в результате 
второй мировой войны.

Обеспечение мира й мирного сосу
ществования —  генеральная линия 
нашего правительства. Она вытека
ет из самой природы социалистиче
ского общества, в котоіюм вет таких 
классов или социальных групп, за
интересованных в войне иля захва
те и порабощении чужих террито
рий. Мы понимаем мирное сосущест
вование, прежде всего, как мирное 
соревнование за наилучшее удов
летворение всех потребностей чело

века. В этом соревновании советская 
молодежь принимает активнейшее 
участие, потому что она —  полно
правный хозяин всех богатств стра
ны.

Некоторые политические деятели 
Запада, продолжает докладчик, в 
том числе молодежные лидеры, пы
таются поставить нам в упрек, что, 
стремясь к  сосуществованию, к  со
трудничеству, мы якобы преследуем 
какую-то выгоду. Сегодня в нашем 
зале заседаний нет представителей 
Всемирной ассамблеи молодеж.и. 
Международного союза молодых 
социалистов. Координационного сек
ретариата национальных союзов 
студентов. Лидеры этих организаций 
не скупятся на слова о мире, со
трудничестве молодежи. Но вот им 
конкретно предложили; давайте со
трудничать, давайте обсуждать наши 
проблемы за столом, переговоров, 
открыто, честно. Как ни странно, 
руководители этих международных 
молодежных организаций отказа
лись участвовать в форуме.

Свой отказ они мотивируют более 
чем нелепо! Тем, что форум якобы 
будет носить односторонний идеоло
гический характер.

Хотелось бы спросить этих руко
водителей: в чем же состоит ваша 
так называемая идеология, если вы 
не решаетесь ее отстаивать в от
крытой дискуссии?

Глупыми и надуманными выгля
дят попытки доказать, говорит до
кладчик, что у  молодежи разных 
стран и организаций якобы не мо
жет быть общей базы для сотруд
ничества. Хорошим примером сб- 
трудничества молодежи различных 
политических и религиозных взгля
дов является деятельность Всемир
ной федерации демократической мо
лодежи и Международного союза сту
дентов.

Подробно говорит С. Павлов о 
борьбе за мир и участии в этом бла
городном движении молодого поколе
ния. '

Все больше и больше юношей и 
девушек земного шара связывают 
свою жизнь с борьбой за мир. ра
зоружение, с борьбой за националь
ную независимость, в защиту своих 
прав, за удовлетворение политиче
ских и социальных требований. Мо
лодежь становится все более актив
ной силой, она все лучше осознает 
свое место в общей борьбе народов 
за лучшее будущее.

Наиболее яркий пример этого —  
революция на Кубе. Боевой дух мо
лодежи, ее преданность делу осво
бождения, готовность отдать жизнь 
за счастье народа во многом способ
ствовали победе революции.

Советские юноши и девушки так 
же, как и их сверстники в других 
странах социализма, вместе со всей 
прогрессивной молодежью мира вос
хищаются героической борьбой наро
дов африканского континента за ос
вобождение против позорного ярма 
колониализма. Все более широкий 
размах и остроту приобретают вы
ступления молодежи Франции, 
Англии, Италии и других стран 
Европы против возрождения западно
германского милитаризма, реставра
ции фашизма, против создания воен
ных баз. Дикие нравы расистов не

На снимке: участники Всемирного форума молодежи, прибывшие 
из Ливана, ОАР, Ганы, Австрии, Лаоса и Корейской Народно.Демо< 
кратической Республики.

(Фотохроника ТАСС).
----------------- - «  ■ ■ ■ ■ ■ ■ ..............
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I— Идет месячник сбора металлолома — ^
Ежемесячно на предприятиях ва

шей области скапливается много ло
ма черных металлов. Это —  важное 
сырье для металлургической про
мышленности. важный резерв увели
чения выплавки стали и производ
ства проката.

Металлурги нашей страны, борясь 
за достойную встречу XXII съезда 
КПСС, взяли на себя высокие 
обяза^льства —  досрочно завер
шить годовую программу по выплав
ке ста.ти. И мы. томичи, должны вне
сти долю труда в это большого на
роднохозяйственного вначения дело, 
отгрузив своевременно мартенам и 
домнам отходы производства.

В соответствии с постановлением 
Томского облисполкома и облсовпро- 
Фа. с 5 июля проходит месячник по 
сбору и отгоузке метал.тического ло
ма. Металлургическим комбинатам

страны отгружено 3.400 тонн ме
таллолома, в том числе 650 тонн 
из сельских районов.

Коллектив Томских централь
ных ремонтно-механических мастер
ских при задании 78 тони уже сдал 
более 70 тонн металлолома и до кон
ца месячника намечает сдать еще 
такое же количество. Автохозяйство 
Хі 13 наметило в июле полностью 
завершить годовой план по сдаче ло
ма черных металлов. Высокие обяза- 
телктва. которые не расходятся с 
делами, приняты на ваводах кСиб- 
электромртор». «Республика», на ва- 
воде железобетонных изделий 3.

Хорошо организована сдача метал
лического лома на «Томкабеле», в 
УНР-292. на мелькомбинате.

Вместе с тем. есть и такие пред
приятия, которые во время месячни
ка не выполняют установленных им

заданий. Взять хотя бы Томский 
электромеханический завод. Он сдал 
лишь 116 тонн лома черных метал
лов, хотя имеет еще около 200 тонн. 
Отходы производства, в которых ну
ждаются металлурги, есть на шлако
блочном заводе iNl 2 —  около 70 
тони, однако оя слал лишь 2 тонны.

Не внесли нужного вклада в 
месячник по сбору и отгрузке метал
лического лома завод железобетон
ных изделий Л? 2 и УНР-768.

Месячник идет. Активнее вклю
чайтесь в успешное его проведешіе. 
Чем больше мы отгрузим вторичного 
сырья металлургическим комбина
там страны, тем больше получим
стали, проката, машин, станков, тем 
успешнее справимся с задачами, по
ставленными семилеткой.

Н. ДЕГТЯРЕВ, 
главный инженер Томского уп
равления «Росглаввтармета».

испугали молодых американцев со
вершить рейс свободы. Мужествен
ную и неослабевающую борьбу за 
мир, против вмешательства иностран
ного капитала и военщины, за на- 
цирнальный суверенитет ведут мо
лодые патриоты Японии.

Каждый успех, каждая реальная 
победа молодежи на пути к  лучшему 
будущему достигается, прежде всего, 
единством действий, широким сот
рудничеством различных сил моло
дежного движения.

Вопросы, которые обсуждаются 
на форуме, волнуют всю молодежь- 
Мирное сосуществование не будет 
прочным, если не будет тесного и 
постоянного сотрудничества между 
народами и молодежью различных 
стран земного шара. Мирное сосу
ществование укрепится, если моло
дежь своими активными действиями 
будет устранять помехи на пути 
сотрудничества.

Мы надеемся, сказал в заклю
чение С. Павлов, что форум поможет 
устранить еще имеющиеся недоверие 
и предвзятость, даст хорошую воз
можность обменяться мнениями по 
наиболее важным вопросам современ
ности, будет способствовать дальней
шему расширению международных 
связей молодежи. Мы протягиваем 
руку дружбы всей молодежи мира; 
давайте встречаться, чтобы узнать 
друг друга, давайте крепить друж
бу, чтобы наши дети росли со сло
вами; «строить, дружить, любить!».
Давайте вместе бороться за мир, в 
котором не будеа-влин, нищеты и не
вежества.

МОСКВА. 26 июля. (ТАСС). Вчера 
после перерыва пленарное заседание 
Всемирного форума молоаежи открыл 
представитель Суданского союза мо
лодежи (Республика Мали) Уан Со
ри. Он предоставил слово президенту 
Союза стуіентов-гольярдистов Ита
лии Андреа Маргери.

6 своем докладе «Молодежь, взаи
мопонимание, сотрудничество и мир
ное сосуществование» он подчерк
нул, что народам ясно —  избежать 
войны в наше время можно только 
путем усиления борьбы за мир. В 
современной обстановке, отметил до
кладчик. каждая международная ор
ганизация молодежи должна укреп
лять сотрудничество с прогрессив
ными силами мира. Он высказал по
желание. чтобы Всемирная федера
ция демократической молодежи, в 
частно-сти, более инициативно вы
ступала по крупным проблемам, ин
тересующим молодежь. Мы считаем, 
заявил докладчик, что это поможет 
прийти к  созданию единой всемир
ной студенческой организации. Она 
может сделать многое для того, 
чтобы наука и культура служили 
всем народам. Докладчик с сожале
нием отметил, что технический и на
учный прогресс, достигнутый в пере
довых странах, пока еще мало влия
ет на повышение уровня жизни ела- ..
бораэвіГгых районов Африки, Азии и 
Латинской Америки.

Добро пожаловать, посланцы
разных стран! —  

приветствует гостей дружный хор. 
Малыш в костюме советского космо
навта и юные кубинец, индиец и 
■негр, крепко взявшись за руки, ис
полняют танец дружбы...

А затем в зале раздаются звуки 
Гимна демократической молодежи ми
ра. В такт знакомой мелодии участ
ники форума вместе с ребятами под
брасывают вверх шары —  красные, 
зеленые, голубые и дружно сканди
руют слова: «Мир, дружба!».

Яредседательствующии —  предста
витель Национального комитета фо
рума Венесуэлы Гектор Перес объ
явил. что разговор о сотрудничестве 
и взаимопонимании продолжит руко
водитель индонезийской делегации, 
президент Национального фронта 
Индонезии С. М. Тахер.

Докладчик много внимания уделил 
проблеме развития стран, которые 
недавно стали независимыми. Он 
подчеркнул, что коланиализм, импе
риализм привели народы к  обнища
нию. Говоря об экономической помо
щи слаборазвитым странам, высту
пающий под аплодисменты собрав
шихся подчеркнул, что такая по
мощь нс должна сопровождаться по
литическими требованиями, которые 
бы ставили страну, получающую эту 
помощь, в невыгодное положение.

Пере.ходя к  вопросам сосущество
вания, оратор справедливо заявил, 
что идея сосуществования без борь
бы за эту идею будет только пустым 
словом. Государственные деятели 
всех стран, которые до сих пор не 
приняли принципа мирного сосуще
ствования, должны его принять и 
следовать ему в своей политике.

Прелстав^ель молодежи Индоне
зии говорил о необходимости укре
пления международного фронта моло
дежи стран Азии и Африки в борьбе 
за национальную независимость на 
принципах паича шила, в борьбе за 
мир, за лучшее будущее.

Говоря о значении Всемирного фо
рума молодежи, он назвал его совер
шенно особым событием, ибо проб
лемы. которые обсуждаются на нем, 
позволят внести значительный вклад 
в улучшение взаимопонимания.

—  Мы поддерживаем, —  сказал
С. М. Тахер, —  предложения по 
всеобщему разоружению, внесенные 
на Генеральной Ассамблее Организа
ции Объединенных Наций.

Молодежь и молодежные организа
ции являются большой силой, кото
рая должна внести значительный 
вклад в бО'рьбу за предотвращение 
войны, против колониализма и импе
риализма.

Представители делегаций Кубы. 
Германской Демократической Рес
публики. Югославии. Индии, Мон
гольской Народной Республики, Ин
донезии огласили приветствия в ад
рес Всемирного форума молодежи,

Советский Союз и другие социали
стические страны, подчеркнул док
ладчик. учитывают особенности раз
вития слаборазвитых стран, помога
ют им в подготовке научных и тех
нических кадров. В то же время ка
питалистические государства дейст
вуют в ДРУГОМ направлении. Они не 
считаются со специфическими требо
ваниями каждого народа, а готовят 
те.хяические кадры в соответствии 
со своей ѳкбиомичсской системой и 
колониальными интересами.

Крупные молодежные оргаыіизации 
должны вести силы молодежи по пу
ти укрепления мира и сотрудничест
ва между народами. Но одного лишь 
пожелания мира недостаточно, заяв
ляет Андреа Маргери.

Деловую тишину вдруг нарушает 
звук фанфар.

...«Слушайте все!» —  заполняет 
зал. И в ту  же минуту навстречу ра
достным улыбкам делегатов вбегают 
дети с пышными букетами цаето<в. 
Ребята мгновенно заполняют все про
ходы, а самые «отважные» подни
маются на сцену.

Молодежь планеты нашей, 
здравствуй!

Мир светлей от света ваших глаз.
С думою о мире и о счастье
Ты в Москву на форум собралась.
Старт форуму сегодня дан.

Куба Осзальдо Дортикоса, председа' 
теля Государственного совета ГДР 
Вальтера Ульбрихта, президента Фе
деративной Народной Республики 
Югославии Иосипа Броз Тито, вид
ной индийской общественной дея
тельницы лауреата международной 
Ленинской премии «За укрепление 
мира между народами» Рамешвари 
Неру, председателя Совета Минист
ров МНР Ю. Цеденбала, вице-предсе
дателя Высшего совещательного со
вета Индонезии Руслана Абдулгани. 
Видные государственные и общест
венные деятели шлют участникам 
форума сердечный привет, желают 
успехов в их работе на благо мира и 
дружбы между народами.

После заседания посланцы молодо
го поколения десятков стран совер
шили на автобусах экскурсию по 
Москве. Вечером Государственный 
русский народный хор имени Пят
ницкого выступил перед ниыді с 
большой программой, посвященной 
Всемирному форуму молодежи.

А. ИВАНОВСКАЯ,
Б. ЛУКЬЯНОВ,

3. ХРОМОВА 
(норреспонденты ТАСС).

Империалисты готовят * 

новое преступление против 
Республики Конго
Заявление ТАСС

Внимание советской и мировой 
обществѳшости в последнее время 
привлечено к  Республике Конго в 
связи с тем, что нависла угроза сры -' 
ва, в результате интриг западных 
держав, имеющейся договоренности о 
возобновлении работы конголезского 
парламента. Преднамеренная затяж
ка с открытием сеосіии парламента 
свидетельствует о стремлении за
падных держав и их ставлѳніников в 
аппарате (ЮН помешать наметивше
муся мирному урегулированию кон
голезского вопроса самим народом 
Конго и устранению последствий им
периалистической агрессии против 
Конго.

Советские люди не могут не про
являть^ тревоги по поводу подозри
тельной возни колонизаторов и  их 
ставленшпса Хаммаршельда вокруг 
вопроса о созыве парламента Респуб- 
лиюи Конго. Разумеется, не из доб
рых побуждений империалисты ве
дут эту возню —  они, судя по все
му, готовят новый удар против кон
голезского народа. Не добившись 
своих целей насильственным крова
вым путем под флагом ООН, они на
мереваются теперь добиться восста
новления старых колониальных пог 
рядков внешне «парламентскими» 
средствами.

Конголезский народ н его истин
ные друзья помнят и ае могут за
быть того, что в результате проис
ков колонизаторов и  прямого соуча
стия их лакея Хаммаршельда кон
голезский парламент десять месяцев 
назад был разогнан, многие парла
ментарии поЬерглись гонениям, не
которые из них были убиты. Элодей- 
ски были умерщвлены премьер-ми
нистр Патрис Лумумба я  его верные 
соратники председатель сената Жо
зеф Окито. министр обороны Морис 
Мполо и другие.

В этот ответственный для судьбы 
конголезского государства момент 
народ Конго, мужественно отстаива
ющий свободу и независимость сво
ей родины, и все его друзья должны 
проявить высокую бдительность и 
быть готовыми к  тому, чтобы сорвать, 
любые колонизаторские планы, как 
бы эти планы ни маскировались.

Законное правительство Республи
ки Конго, возглавляемое ныне Ан
туаном Гизенгой, последовательно до
бивается того, чтобы законно избран
ному парламенту были обеспечены 
•все условия для выполнения возло
женных на него народом функций. 
Оно не переставало настаивать на 
возобновлении работы парламента и 
15 мая с. г. вновь выступило с тре,-, 
бованием незамедлительно созвать 
законодательный орган страны. Пар
ламент Конго является единствен
ным органом в стране, который ком
петентен решать вопросы о прави
тельстве. главе государства, государ
ственном устройстве и тем самым 
положить конец конголезской траге
дии.

Большинство депутатов и сенато
ров парламента искренне стремятся 
к  тому, чтобы конголезскому народу 
было обеспечено право самому ре
шать все свои дела без какого бы 
то ни было вмешательства извне.

Исходя из национальных интере
сов конголезского народа, прави
тельство А. Гизенги вступило в 
переговоры с представителями лео
польдвильских властей, в ходе кото
рых была достигнута договорел'Ность 
о созыве конголезского парламента в 
университетском городке Лованиуме 
вблизи Леопольдвиля. Казалось бы, 
поскольку имеется договоренность, 
то конголезские парламентария мо
гут собраться и немедленно начать 
свою деятельность. Около 200 депу

татов я  сенаторов из 221 уже при
были в Ловаагаум. Однако давно 
прошла намечеиная дата, а парла
мент все еще не начинает своей ра
боты, и  неизвестно, будет ли ему 
вообще дана возможность присту
пить к  решению стоящих перед ним 
задач.

Как известно, западные державы . 
в течение длительного времени вели А ,  
закулисные переговоры с леопольд- ^  
БИЛЬСКИМИ и катангскими мятежны
ми властями относительно использо
вания парламента, пытаясь создать 
иллюзию, что они желают разрешить 
конголезский кризис парламентским 
путем.

В настоящее время в печати появ
ляются сообщения о том, что колони
заторы, а также их марионетки из 
местных деятелей, потерявших дове
рие конголезского народа, опасаясь 
сплочения по-длинно национальных 
сил страны я  возможности того, что 
парламент подтвердит полномочия 
цеигрального правительства во главе 
с А. Гизенгой, выступающего за еди
ное и  независимое Конго, ведут, ис
пользуя различные знакомые коло
низаторам махинации, подрывную, 
работу, чтобы не допустить этого.

Империалистам не удается скрыть 
того, что в отношен'Ш членов кон
голезского парламента; прибывших в 
Лованиум, они задумали осуществить 
подлый план. Колонизаторы хотят 
угрозами и шантажом заставить 
парламентариев —  честных патраю- 
тов предать интересы конголезского ▲  
народа. Появляются тревожные со- ^  
общеря. что гтя достижения своих 
целей они готовы пойти на физиче
ское уничтожение непокорных и 
преданных своему народу патриотов, 
как они это сделали, зверски распра
вившись с Патрисом Лумумбой и 
группой его соратников.

Мир должен знать, что нависла
серьезная опасность для многих
членов парламента Конго, оказав
шихся фактически в руках марионе
ток колонизаторов. (Ответственность 
за жизнь избранников народа Конго, 
за задержку возобновления работы 
парламента Республики Конго несут 
бельгийские колонизаторы, а также 
те. кто стоит за их спиной, —  союз
ники Бельгии по агрессивному блоку 
НАТО, Они по-прежнему опираются 
на своего прислужника Хаммар
шельда и его представителей в Кон
го. которые продолжают дискредити
ровать флаг Организации Объединен- Л  
ных Наций. ^ г

Организуемый новый заговор про
тив конголезского народа ~  не изо
лированное звено в махинациях им
периалистов. Он преследует далест 
идущие цели —  нанести удар наци
онально-освободительному движению 
народов Африки, борющихся за пол
ную ликвидацию колониальной си
стемы, воспрепятствовать народам 
Анголы, Кении. Юго-Западной Афри
ки и других зависимых африканских 
стран обрести национальную незави
симость, помешать народу Туниса 
окончательно изгнать французских 
колонизаторов со своей земли.

ТАСС уполномочен заявить, что 
Советский Союз выступает за немед
ленное возобновление работы парла
мента Республики Конго, создание 
всех условий для того, чтобы парла
мент в своей деятельности не подвер
гался давлению извне и мог свобод
но выразить волю и чаяния конго
лезского народа. Можно не сомне
ваться, что здоровые национальные 
силы Конго сорвут новый злодейский 
замысел колонизаторов против наро
да Конго л добьются того, что эта ^  
страна будет единым, свободным и ▼  
независимым государством, равно
правным членом великой семьи на
родов.

Пребывание И. Аббуда в Москве
МОСКВА. 25 июля. (ТАСС). Се

годня председатель Верховного сове
та вооруженных сил и премьер-ми
нистр Республики Судан генерал- 
лейтенант Ибрагим Аббуд посетил 
Выставку достижений народного хо
зяйства ССС)Р.

Во второй половине дня в Кремле 
продо.іжались переговоры между 
председателем Верховного совета 
вооруженных сил и премьер-міши- 
стром Республики Судан генерал- 
лейтенантом И. Аббудом и советски
ми государственными деятелями.

С ооветской стороны в перегово
рах принимали участие Л. И. Бреж
нев, А. И. Микоян и другие офици
альные лица.

В ходе переговоров, проходивших 
в атмосфере дружбы и взаимопони
мания, продолжался обмен мнениями 
по вопросам дальнейшего развития 
сотрудничества между Советским 
Союзом и Республикой Судан.

Председатель Верховного совета 
вооруженных сил и премьер-министр 
Ре^шублики Судан генерал-лейтенант 
ІГорагим Аббуд 25 июля устроил 
прием.

г^риеме были товарищи 
Л. И. Брежнев. А. И. Микоян, заме
стители Председатеѵтя Президиума 
Верховного Совета СССР Н. Н. Орга
нов, И. С. Кодица, Н. Байрамов, ми- 
нистры СССР и другие. ^

К  100-летйю со дня рождения 
Важа Пшавела

ТБИЛИСИ, 25 июля. (ТАСС). Под
линным праздником всей многона
циональной советской культуры 
стал 100-летнии юбилей великого 
грузинского поэта, мыслителя и об
щественного деятеля Важа Пшавела. 
По решеиию Всемирного Совета Мира 
этот юбилей отмечается во всем ми
ре.

Творчеству Важа Пшавела был 
посвящен состоявшийся сегодня юби
лейный пленум прав.тения Союза пи
сателей Грузии. Со вступительным 
словом выступил первый секретарь 
правления поэт Ирак,іий Абашидзе. 
Затем были заслушаны доклады о по
эзии, гч)озе и драматургии Важа

Пшавела. доклады «Важа и народная 
поэзия», «Важа и современная со
ветская поэзия». Воспоминаниями о 
поэте поделились его современники.

В картинной галерее Грузии раз
вернута большая выставка, посвя- 
щшіная юбиляру. С большим успе
хом прошла в Тбилисском государ
ственном театре оперы и балета име
ни 3. Палиашвили премьера оперы 
0. Тактакишвили «Миндия» по м о -^  
■№вам поэмы Важа П ш а в е л * 
«Ямееед».

К юбилею выходит в свет ряд 
брошюр и исследований о жизни а 
тюорчест^-е поэта.
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В  с^ ет а в гу с та .
Коллектив Сулзат- 

ского лесопункта Мол- 
чаловокого леспромхо
за уже вывез в счет 
августа более 6.000 
кубометров др>евесины. 
Сейчас он доставляет 
на нижние склады по 
450 — 460 кубометре» 
леса ежедневно вместо 
430 по графику.

Особенно высокие 
показатели в предсъез
довском сор№новании 
— у валочно-трелевоч- 
ных бригад, применяю
щих крупнопакетную 
погрузку, которые воз
главляют Г. Гришке
вич и М. Жуковский.

Они выполняют еже
сменные задания на 
140 процентов.

На нижнем складе 
впереди коллектив рас
кряжевщиков, кото
рым руководит В. Но
воселов. 150— 160 
процеитов нормы — 
тако^ итог его работы 
за каждый день. Хоро
шо трудятся также 
бригады И. Алтурмесо- 
ва и X. Болгара.

Лес в счет августа 
продолжает поступать 
с верхних складов Сул- 
затского лесопункта.

В. МАЙКОВ.

Совещание механизаторов 
и руководителей колхозов
В селе Чилино Ко- 

жевниковского района 
состоялось кустовое 
совещание мастеров 
уборки хлебов — ком
байнеров и машинистов 
жаток колхозов имени 
Ста.тана, имени XXI 
съезда КПСС, «К но
вым победам».

В совещании приня
ли участие председате
ли колхозов, секретари 
партийных организа
ций, механики.

Участники совеща
ния посмотрели в рабо
те на полях 8-й брига
ды колхоза имени Ста
лина комбайн С-6, при
способленный для

уборки клевера и дико
растущих трав на си
лос, подборщик сена со 
стогометателем, произ
водительностью 60 
тонн кормов в смену, 
лафетную жатку с це
почно-пальчатым транс
портером, переобору
дованную знатным ком
байнером 3. Ходорен- 
ко.

Убрать урожай' во
время, без потерь и 
выполнить взятые обя
зательства — вот ре
шение механизаторов 
на период уборки хле
бов.

Я. ЕФИМОВ.

Этот светлый трехэтажный дом по 
улице Пушкина в Томске на днях сдали 
в эксплуатацию. В новом здании скоро 
поселятся 100 молодых специалистов, 
которые, окончив в этом году институты 
н техникумы, придут на предприятия и 
стройки Томского совнархоза.

Обіцежитне строил коллектив второго 
участка УНР-768 треста № 98. Стены 
сложили каменщики бригады тов. Коро
лева. Молодые плотники бригады Григо

рия Казакова — братья Иван и Михаил 
Банновы, опытный плотник тов. Юзахи- 
вич добротно, по-хозяйски настлали по
лы, «подогнали» двери, окна.

В отделку здания много труда и сил 
вложила одна из старейших строитель- 
ниц Томска орденоносец Анна Кузьми
нична Бажутнна. С молодой помощни
цей и ученицей Машей Аренд она вы
полняла наиболее сложные отделочные 
работы. Текст и фото А. Корнильева.

ТОКИО, 25  июля.
(ТАСС). Сегодня здесь 
открылся <восьмой съезд 
Коммунистической пар
тии Японии, которая на. днях отмети
ла свое 39-летие. Съезд подведет 
итоги деятельности партии за три го
да. прошедшие со времени последнего 
съезда, примет программу партии и 
выберет руководящие органы партии.

Зал празднично украшен. Над сце
ной —  портреты Маркса, Ленина и 
Сэн Каталма, огромными буквами 
надітись: «Под знаменем марксизма- 
ленинизма —  вперед к построению 
массовой авангардной партии». Бур
ными, долго не смолкающими апло
дисментами встречают делегаты по
явление 8 зале руководящих деяте
лей КПЯ. Съезд открывает председа
тель Центрального Комитета Сандзо 
Носака.

По предложению Носака съезд поч
тил вставанием павших борцов миро
вого и японского коммунистического 
движения. Он также выразил сочув
ствие и поддержку всем коммуни
стам. которые томятся в тюрьмах, и 
призвал д(ібиватьгя их осеобожѵтения.

Носака кратко остановился на 
важнейших событиях на междуна
родной арене и внутри Японии. Он 
отаетил успехи в  укреплении Ком
мунистической партии и  рост ее ря
дов.

От имени съезда Носака заявил 
протест правительстау и правящей 
либерально-демократической партии 
против недопущения в страну пред
ставителей зарубежных коммунисти
ческих и рабочіих партий, пригла
шенных н а съезд КПЯ. Он пртш ал 
и впредь крепить сплоченность меж
дународного коммунистического дви
жения.

в о с ь м о й  С Ъ Е З Д
КОМПАРТИИ ЯПОНИИ

Летние курсы учителей

м .
Памяти

Ю. Лермонтова
Томская централь

ная городская библио
тека отмечает 120-ле
тие со дня смерти 
М. Ю. Лермонтова. К 
этой дате выпущена 
специальная памятка. 
В ней — краткие дан
ные о биографии вели
кого поэта, о его произ
ведениях, перечень 
книг о его жизни и 

. творчестве. Па.мятка 
рассылается во все биб

лиотеки на промыш
ленных предприятиях, 
в организациях и уч
реждениях областного 
центра.

В библиотеке раз
вернуты фото- л  книж
но-иллюстративная вы
ставки. посвященные 
памяти М. Ю. Лермон
това.

Сегодня в городском 
саду состоится темати
ческий вечер о жизни 
и творчестве великого 
поэта. Будет прочита
на лекция. показан 
фильм «Тайна НФИ», 
раскрывающий одну из 
страниц творч^тва ве
ликого художника сло
ва.

В. САФРО.

В июне—июле при 
Томском областном ин
ституте усовершенст
вования учителей рабо
тали курсы преподава
телей русского языка и 
литературы, матема
тики и физики, исто
рии, географии, иност
ранных языков.

Курсы для учителей 
были также организо
ваны при Асиновском, 
Колпашевском, Том
ском городском и сель
ских методических ка
бинетах.

Всего нынче курсо
вую подготовку прошли 
1.123 учителя.

Значительное место 
в учебных планах 
курсов занимали прак
тические занятия, се
минары, обмен опытом.

В августе состоятся 
курсы заведующих 
учебной частью вось
милетних школ и вос
питателей школ-интер
натов, в сентябре — 
директоров школ.

Н. ПОПОВ.

Р а с т е т  колхозное  
село

Село Новая Бурка— 
центральная усадьба 
колхоза имени Ленина 
Парбигского района. 
На ее широких, пря
мых улицах — новые 
добротные дома, ново
стройки. За послед
ние годы в новые по
мещения переселились 
отделение связи, сель
ский Совет, школьный 
интернат. Сейчас на

средства артели и 
сельсовета возводятся 
школьная мастерская и 
детский сад. На окраи
не деі>евни выросли 
производственные стро
ения — коровник, 
электростанция, водо
напорная башня.

Строят дома многие 
колхозники.

В. УМРИЛОВА.

„Спасибо, Анна 
Андреевна"

За высокие покааатели 
« труде рыболовецкая 
артель имени Кирова 
Верхне-Кетского района 
была награждена пере
ходящим красным зна
менем райкома КПСС и 
райисполкома, почетной 
врамотой рыбтреста. 
Промысловики и нынче 
не снижаіот темпов. 
План первого квартала 
они выполнили на 230 
процентов и вначительно 
перекрыли программу 
второго квартала. И сей
час успешно идет лов.

В колхозе дружно тру
дятся русские и ханты. 
Так, среди передовиков 
— ханты братья Борки- 
ны, Ларионовы.

— Рыбаки нашей арте
ли, — заявляет предсе
датель хант А. Т. Бор- 
кин, — взяли обязатель
ство выполнить годовое 
задание к 17 октября. 
Это наш трудовой пода
рок X X II съезду КПСС.

На снимке: председа
тель рыбоартели А. Т. 
Боркин.

Фото А. ЮРКИПА.

В заводской 
библиотеке
Библиотека завода 

«Сибэлектромотор» — 
одна из лучших на про
мышленных предприя
тиях области. Если в 
1949 году все ее «бо
гатство» составляли 
1.172 экземпляра книг, 
то сейчас их—13.500. 
У нее — свыше тыся
чи читателей.

Радует глаз уютный 
читальный зал. Здесь 
— яркие стенды, отра
жающие жизнь страны, 
завода. Подолгу задер
живаются читатели у 
стендов: «Жить, учить
ся и работать по-ком
мунистически». «На
встречу XXII съезду 
КПСС», у материалов, 
посвященных первому 
в мире космонавту 
Ю. Гагарину, у выстав
ки литературы о косми
ческих полетах и ос
воении космоса.

13 лет заведует 
профсоюзной библиоте
кой Любовь Николаев
на Синшіиа. Много вре
мени отдает она люби, 
мой работе, устраивает 
читательские конфе
ренции, диспуты, лек
ции.
Е, ПОНОМАРЕНКО.

В зале играет музы
ка. много цветов. Вы
ходящие ищут взгля
дом виновницу торже
ства. Подходят к ней. 
поздравляют. Анна Ан
дреевна Базаркина 
взволнована.

Позади четверть ве
ка работы мастетом-па- 
рикмахером в Томске. 
Анна Андреевна всегда 
вежлива и внима
тельна к посетителям, 
требовательная к себе 
и своим подчиненным.

Раскройте книгу от
зывов парикмахерской 
№ 6. В ней такие зап;и- 
си: «Великолепный
мастер, чуткий чело
век». «Спасибо, Анна 
Андреевна».

Имя Анны Андреев
ны занесено в Почет
ную книгу треста ком
мунально-бытового об
служивания города. У 
нее десятки благодар
ностей, почетных гра
мот горисполкома.

А, А. Базаркина — 
деятельная обществен
ница, многие годы бес
сменный член месткома 
треста и профгрупорг.

А. А. Базаркина 
обучила не один деся
ток квалифицирован
ных мастеров, которые 
теперь сами переда
ют опыт другим. 
Вот некоторые из них 
— Маша Рукавишни
кова. Ольга Корнаухо- 
ѳа, Ванда Будзянов- 
ская. О Маше Рука
вишниковой в книге от
зывов сделана такая 
запись: «...Хороший
мастер, знающий свое 
дело. Побольше бы в 
наших парик-махерских 
таких. Спасибо учите
лям. выучившим и вос
питавшим таких учени
ков». — пишет тов. 
Потапов.

Анна Андреевна 
ушла на пенсию. Но 
она не собирается по
рывать с коллективом. 
Она будет .принимать 
участие в обсуждении 
вопросов улучшения 
работы предприятий 
коммунально - бытового 
обслуживания. И, ко
нечно, новички не раз 
обратятся за помощью 
к Анне Андреевне.

На Зырянский остров-самолетом
Коллектив Томского 

аэропорта в воскресные 
дни предложил свои 
услуги для организа
ции отдыха трудящих
ся. С 9 часов утра из 
Томского аэропорта 
отправляется в полет 
десятиместный АН-2. 
Семь—десять минут, и 
самолет уже в живо
писном месте — на Зы
рянском острове на То
ми. Пассажиры могут

здесь хорошо провести 
дсіс\ г.

И так несколько рей- 
соч.

Вечером самолет пе
ревозит отдыхающих в 
Томен. Можно устраи
вать и коллективные 
выезды Стоимость би
лета в оба конца — 
три рубля.

Т. ЗУБОВА, 
начальник отдела 
перевозок Томско
го аэропорта.

Н чему приводит неорганизованность
(Письмо в редакцию)

—  Приказываю в воекресевье, 
16 ИЮ.1Я. подать іл я  вывозки гравия 
56 автомаашн. —  таков был ш ысл 
приказа заместителя управляющего 
трестом Л1 98 тов. Киселева. Маши
ны требовалось направить в 
УНР-770. Работники растворобетон
ного узла этого управления испы
тывали острый недостаток гравия.

В автохозяйстве треста выполняли 
8Т0Т приказ —  машины были поданы

вовремя. Одлако руководители 
УНР-770 прислали всего И  грузчи
ков, хотя автомобили бортовые. Но и 
этим людям, как и  шо4>ерам, с полу
дня было нечего делать: у  работни
ков растворобетонного узѵта УНР-770 
не оказалось талонов, по кото'рым 
отпускают гравий на карьере.

—  Больше не приезжайте, —  ска
зала шоферам в середине дня мастер 
узла тов. Анопьиа. У меня нет 
талонов.

Шемреры пытались найти Koro-.TH- 
бо из руководителей УНР-770, но их 
не было. В итоге вместо 500  кубо
метров гравия, как было задано, еле 
вывезли 253 кубометра.

Мы считаем, что тов. Киселев 
должен строго спросить с руководи
телей УНР-770 за такое безответст
венное отиошеине к завозу материа
ла, на недостаток которого отаи по
стоянно жалуются.

М. ВОЕВОДИН,

Заварзинская вода
Прекрасный хвойный лес в Завар- 

зино, чистая в своем верхнем течении 
речка Ушайка с живописными берега
ми— все это привлекает сюда в воск
ресные дни томичей. Но не только 
красотой природы славится Заварзи
не. Здесь есть скважины, дающие 
целебную воду, тщательно изучен
ную ів послевоенные годы учеными 
Томского научно-исследовательско
го института физических методов ле
чения и  курортологии.

По своему химическому составу за
варзинская вода относится к ыаломи- 
нерализо<ва»ным щелочнозе.мельным 
водам. Основным лечебным фактором 
являются растворенный в ней газ ра
дон и некоторые другие элементы.

Кроме того, как явствует из заклю
чения научного консультанта Цент
рального института курортологии 
профессора А. М. Овчинникова, в рай
оне Заварзино глубинным бурением 
могут быть вскрыты горячие целеб
ные воды с температурой до 40 граду
сов.

В предварительных опытах на жи
вотных установлено, что заварзинская 
вода усиливает работу сердца, а  при 
питьевом применении повышает кис
лотность и переваривающую способ
ность желудочного сока. Кроме того, 
она способствует усилению желчеот
деления. Это обстоятельство может иг
рать большую роль при лечении боль
ных с заболеваниями печени и желч
ного пузыря (холецистит).

После проверки действия заварзин- 
ской воды на животных она была при
менена для лечения ряда больных. 
Курс лечения, состоящий из 10 ванн, 
оказал прекрасное влияние на страда
ющих ревматизмом и гипертонической 
болезнью. У этих людей, как правило, 
под влиянием лечения заварзинской 
водой нормализовались функции сер
дечно-сосудистой системы, исчезал 
ряд основных признаков болезни.

Весьма обнадеживающие результа
ты были получены при применении 
этой воды больными тиреотоксико
зом, катаром желудка с пониженной 
кислотностью.

Однако проводить лечение завар
зинской водой требуется строго инди
видуально, применяя при каждой фор
ме заболевания определенную методи
ку. строго дозируя количество воды и 
время ее приема. В этом отношении 
хочется заметить, что тот «дикий» 
метод лечения, которым пользуются 
сейчас многие жители г. Томска без 
совета врачей и какого-либо контро
ля. не может принести настоящей 
пользы, а порой лишь наносит вред. 
Очень часто местные жители и томичи 
запасаются «впрок» заварзинской во
дой и  ошибочно считают, что. чем 
больше ее выпьешь, тем лучше для 
здоровья.

В последнее время к заварзинским 
водам пытаются «примазаться» и 
сектанты. Сотрудники нашего ин
ститута. выезжавшие нынешним ле
том на источник, наблюдали такую 
картину: три сектантки, бормоча ка
кие-то заклинания, усиленно поли
вали холодной заварзинской водой 
свою «исцеляющуюся» подопечную.

Подобное купание может привести 
лишь к тяжелому заболеванию.

В последние годы получить целеб
ную заварзинскую воду не пред
ставляется возможным. Дело в том, 
что две главные скважины, содер
жащие воду с максимальным количе
ством лечебных веществ, полностью 
забиты камнями, тряпками и  пере
стали фонтанировать. Фонтанируют 
лишь скважины с пониженным со
держанием радона, не представляю
щие серьезного лечебного интереса.

Это показывает, что в нашей обла
сти до оих пор недостаточно бережно 
относятся к  охране целебных источ
ников и других природных лечебных 
факторов. Постоянно действующая ко
миссия по охране природы при Том
ском облисполкоме не занимается 
этим всерьез.

Вернемся вновь к заварзинским. 
скважинам.

Ранее там вытекали лишь один или 
два источника, представлявшие есте
ственные выходы подземных запасов 
целебной воды. После разведочного

бурения в районе Заварзино осталось 
до 10 фонтанирующих скважин, бес
цельно изливающих воду. Может 
статься, что уход этой воды через 
скважины превысит ее поступление в 
свой естественный подземный «резер
вуар» за счет осадков. Она станет ме
нее насыщаться целебными вещества
ми и потеряет свои прекрасные лечеб
ные качества.

Во избежание порчи заварзинских 
во-д нужно немедленно закрыть, за
цементировать все пробуренные сква
жины за исключением одной —  глав
ной. Эту последнюю следует соответ
ствующим образом каптировать, при
способив к ней запорное устройство, 
дающее воду лишь по мере необходи
мости.

Все перечисленные мероприятия не 
требуют почти никаких затрат и дол
жны быть проведены нынешним ле
том.

Несколько слов о перспективах са
наторно-курортного строительства в 
районе Заварзино. Прекрасные целеб
ные свойства заварзинской воды в 
сочетании с благоприятными природ
но-климатическими условиями дела
ют это место весьма заманчивым для 
строительства лечебно-оздоровитель
ных учреждений. В настоящее время 
администрация Томского института 
физических методов лечения и курор
тологии добивается перевода институ
та из городской черты к  заварзинским 
источникам. Составлен комплексный 
план строительства новых корпусов 
института совместно с санаторием 
облсовпрофа. Министерство здравоох
ранения РСФСР готово ассигновать 
крупную сумму денег на это строи
тельство, но при условии включения в 
«его и средств крупных промышлен
ных предприятий области. Что дало 
бы этим предприятиям соучастие в 
строительстве? Согласно доле их 
участия могут быть выделены койки 
•в клішике и санатории нашего ин- 
с ти тп а  для рабочих и служащих 
этих предприятий и закреплены за 
ними на длительный срок (на 10— 
15 и более лет). Подобным методом, 
с использованием привлеченных 
средств, давно уже строятся здравни
цы на юге нашей страны.

Хотелось бы надеяться, что мест
ные комитеты профсоюзов и руково
дители крупных предприятий, распо
ложенных в г. Томске и вблизи него, 
поддержат наше предложение, и в 
Томской области будет со временем 
создан прекрасный санаторно-курорт
ный поселок, не уступающий в ле
чебном отношении известному сибир
скому курорту —  Белокурихе.

Е. ЧУЛНОВ,
директор Томского научно-иссле
довательского института физиче
ских методов лечения и курорто

логии.

Носака осудил антипартийную 
группу Оіодзира Касуга, пытавшую
ся внести раскол в ряды партии. 
Бегство из партии этих антипартий
ных элеіментов. заявил он, приведет 
к еще большему усилению боеотособ- 
ности партии.

К делегатам с приветствиями обра
щаются представители демократиче
ских органи.заций страны.

С по.титическим отчетом ЦК вы 
ступил председатель ЦК КПЯ Носака. 
В нем дается подробный анализ со
временного внутреннего и междуна
родного положения Японии, разъяс
няются основные положения про
граммы и ближайшие задачи партии.

ТОКИО. 25 июля. (ТАСС). Сегодня 
на восьмом съезде Ко.млартии Япо
нии член Президиума ЦК Коммуни
стической партии Японии Хакамада 
зачитал постутгавшую в адрес съезда 
приветстве-кную телеграмму от ЦК 
КПСС.

Центральный Комитет Коммуни
стической партии Советского Союза, 
говорится в телеграмме, шлет вам, 
делегатам восьмого съезда Коммуни
стической партии Японии, и  в  ва
шем лице всем японским коммуни
стам сердечный братский привет и 
пожелание успехов в работе вашего 
съезда.

Коммунистическая партия Японии 
имеет славную историю и  героиче
ские традиции самоотверженной 
борьбы за дело рабочего класса и 
трудящихся масс Японии.

Непоколебимая вера в правоту 
своего дела, преданность идеям 
марксизма-ленинизма, пролетарского 
штернациоиализма и любовь к  сво
ему народу, стойкость и мужество в 
борьбе с врагами —  эти неотъемле
мые качества комм>'нистов-ленинцев 
всегда были присущи японским ком
мунистам. На основе борьбы за об
щие великие цели сложились и  раз
виваются братская дружба и  соли
дарность между коммунистическими 
партиями (Зоветского Союза и  Япо
нии.

В современных условиях Комму
нистическая партия Японии призы
вает все демократические силы во 
главе с рабочим классом сплотиться 
в единый национально-демократиче
ский фронт для борьбы против двух 
главных врагов японского народа — 
американского и.чпериализма и 
японского монополистического капи
тала и  других сил внутренней реак

ции, предающих интересы нащш, 
покончить со всеми остатнаии окку
пации, добиться полной вацшша.іь- 
н^й независимости и обеспечить 
мирное, де.мократич€ское развитие 
своей родины.

Реигательные и мужественные вы
ступления рабочего класса и трудя
щихся масс Японии в защиту ш р а  
и демократии, за  полную нацио
нальную независимость своей стра
ны, против агрессивного союза с 
американскими «.чшериалистамн вы 
соко оцениваются советским народом 
и всеми миролюбН'Вы.ми ядрссдаэш 
как важный вклад в де.то борьбы 
против угрозы новой войны, за  осу
ществление политики мирного со
существования и  дружбы между на
родами.

Следуя лучшим традициям слав
ных деятелей японского рабочего 
движения Сэн Катаяма, О и т е  Ити
кава и  Кюити Токуда, Коммунисти
ческая партия неустанно борется за 
расширение и укрепление радов 
партии на основе идеологнческях и 
организационных принципов марк- 
сиэма-леннН'Из.ма, ведет непримири
мую борьбу против современного ре- 
ви.зио'низма, догматизма и сектант
ства.

В телеграмме выражается пожела
ние дальнейших успе.хов в іделе 
укрепления Коммунистической пар
тии Японии на великих принципах 
маркснз.ма-ленинйэііа, получивших 
дальнейшее развитие в  исторических 
д о к у м ^ а х  Совещания представите
лей 81 коммуйистической и  рабочей 
партии, пожелание успехо-в в  борьбе 
за осуществление стоящих перед 
коммунистами Японии исторических 
задач.

Заключительные слова приветствия 
ЦК КПСС: «Да здравсідаует в т 
екая Коммуяистическая партая Япо
нии!

Да здравствует дружба я  сотруд
ничество между народами Японии и 
Советского Союза!

Де здравстеует мяр ®о всем мире!» 
—  TOHJT в  аплодірсмеятах.

Тепло встречают делегаты съезда 
также прадетственную телеграэіму 
от Коммунистической партия Китая, 
считанную  членом Президиума ЦК 
КПЯ Иосио Сига.

На вечернем заседании с большим 
докладом о программе Компартии 
Японии выступил генеральный се
кретарь ЦК КПЯ Кендзи Мижіото.

Ю. А. Гагарин
в ГаванеГАВАНА, 25 июля. (ТАСС). К 

встрече Юрия Гагарина Гавана гото- 
ви.лась давно. Накануне революцион
ного праздника— 26 июля, в торже
ствах по случаю которого примет 
участие первый космо'навт мира, сто
лица Кубы расцвечена всеми цветами 
палитры, В праздничном украшении 
гО’РОда почетное место занимают пор
треты Юрия Гагарина, флаги Совет
ского Союза.

Вчера с  утра тысячи гаванцев 
стали собираться на улицах, по кото
рым должен был проехать с аэродро
ма советский гость. От города я  до 
аэропорта Хосе Марти по обеим сто- 
ро-нам почти 20-километрового отрез
ка шоссе выстроились шеренги на
родной милиции. Ввысь устремились 
гигантские макеты космических ра
кет с надписью «СССР»,

К двум часам дня на аэродром 
Хосе Марти прибыли президент Кубы 
Освальдо До'ртикос, премьер-министр 
Фидель Кастро, члены кубинского 
правительства. Для встречи Гагарина 
на аэродроме собрались также руко
водители революционных организа
ций Кубы, члены дипкорпуса, сот
рудники советского посольства во 
главе с чрезвычайным и полномоч
ным послом СССР С. М. Кудрявце
вым.

На здании аэропорта —  большой 
портрет Юрия Гагарина, советские и 
кубинские государственные флаги. 
На огромном полотнище на русском 
и испанском языках —  «Добро по
жаловать, Гагарин!».

Самолет «ИЛ-18» приземляется.
Теплые приветствия, объятия 

Юрия Гагарина с Освальдо Дортнко- 
сом, Фиделем Кастро.

При встрече Юрия Гагарина были

Кубинской Республики и  Советского 
Союза.

С аэродрома Юрий Гагарин выехал 
в открытой автомашине, украшен
ной гирляндами цвете», вместе с 
Освальдо Дортнкосом н  Фвдел«« Ка
стро. Почетный эскорт мотоцикли
стов сопровождал праздничную про
цессию на всем пути до Гаваны, по 
улицам и бульварам століщы Кубы 
до резиденции, отведенной Юрию Га
гарину. Тысячи гаванцев и жителей 
других провшіций Кубы, приехав
шие специально в Гавану, чтобы 
встретить героя космоса, на всем пу
ти дружно скандировали приветствия 
в его честь, провозглашали эдраю - 
цы в честь д р у ^ ы  между кубинским 
и советским народами.

Вчера вечером в президеятском 
дворце состоялся прием в честь пер
вого советского космонавта Юрия Га
гарина.

V
ГАВАНА, 25 июля. (ТАСС). Сего

дня в Гаване начались торжества, 
посвященные революционвому празд
нику Кубы —  26  июля. С раннего 
утра на крупнейшую площадь Гава
ны направились тысячи кубинцев. 
Здесь состоялись парад и выступле
ния семидесяти пяти тысяч физ
культурников.

На правительственных трибунах у  
подножия памягника-моінумента Хо
се Марти находились президент Рес
публики Куба Освальдо Дортикос, 
премьер-министр Фидель Кастро, 
члены правительства. Вместе с ни
ми находился первый космонавт 
Юрий Гагарин, встреченный кубнн-

исполнены государственные гимны цамн бурной овацией.

мы с  ВАМИ, НАШИ 
КУБИНСКИЕ ДРУЗЬЯ

25 июля общественность Мо
сквы отметила восьмую годовщи
ну начала народной революции 
на Кубе.

В центральном парке культу
ры и отдыха имени Горького со
брались передовики промышлен
ных предприятий столицы, дея
тели науки и  культуры, члены 
Советской ассоциации дружбы и 
культурного сотрудничества со 
странами Латинской Америки, 
члены (Советского комитета за
щиты мира и Советского комите
та солидарности стран Азии и 
Африки.

В гости к мосіевичам пришли 
посол Кубы в СССР Ф. Чомон, 
сотрудники посольства, студенты 
из латииоаімериканских стран, 
обучающиеся в столице.

Вечер открыл президент Совет
ской ассоциации дружбы и куль
турного сотрудничества со стра
нами Латинской .^мерики компо
зитор Арам Хачатурян.

Советский парод, заявил он.

О б іц д м о с н о в с н и й  ввчб р  
с о в д т с н о -н у б и н с н о й  

д р у м б ы

всегда стоит на стороне тех. кто 
борется за свою национальную 
независимость, кто строит госу
дарство, защищающее интересы 
народа. Советские люди желают 
свободолюбивому кубинскому на
роду больших успехов в его ге
роической борьбе, направлеыной 
на строительство новой, револю
ционной Кубы.

На вечере выступили замести
тель председателя Советского ко
митета солидарности стран Азии 
и Африки писатель А. Софронов. 
член Советского комитета защи
ты мира писатель Г. Мдивани и 
другие. Они рассказали о своих 
впечатлениях от посещения Ку
бы. о талантливом трудолюбивом

кубинском народе, который му
жественно борется против реак
ции и империа,1изма.

Участники вечера горячо встре
тили выступление посла Кубы в 
СССР Ф. Чомона.

Советский народ, сказал посол, 
стоит в  первых рядах тех, кто за
щищает дело кубинской револю
ции, Он выразил искреннюю при
знательность за  чувства симпа
тии и солидарности, которые со
ветский народ неизменно прояв
ляет по отношению к  револю
ционной Кубе.

Участники вечера приняли 
послание кубинскому народу, в 
котором, в частности, говорится;

С восхищением следя за разви
тием молодой Республики Кубы, 
радуясь достижениям трудолю
бивых талантливых кубинцев, 
мы, советские люди, говорим ку
бинскому народу: больших побед 
и свершений вам. наши друзья! 
Знайте, мы всегда с вами!

(ТА(Ю).
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На советской промышленной 
выставке в ЛондонеЛОНДОН. 25  июля. (ТАСС). Более 

двух недель работает в  Ловдоне со
ветская прохьш левная выставка. Но 
поток посетителей ие убывает. Еже
дневно с ед а  приходят тысячи и  ты 
сячи людей, общее число посетите
лей достигло 4 00  тысяч. Среди них 
и  жители Лондона, и  приезжие из 
других частей Англии, много и 
иностранных гостей —  из Америки, 
Канады, стран Европы, Африки, 
Азии. Каждый считает своим долгом 
лично совершить это «небольшое тіу- 
тешествие» а  Советский Союз.

Свой восторг и  глубокое восхище
ние посетите.ти выражали теплыми, 
искренними словами в  книге отзывов. 
«Это чудесное достижение, показыва
ющее, что может быть сделано при 
социализме», —  пишет один из них 
—  А. Эллис. «Достижения советско
го народа в области космических 
исследований колоссальны и остав
ляют далеко позади все сделанное в 
других странах», —  заявляет дру
гой. Уильям Хоулия. «Чудесно, ве
ликолепно, выдающийся показ заме
чательных достижений науки и тех
ники», «Зал «Космос» —  подлин

ный призыв к  звездам», «Очень хо
рошо» —  русскими буквами. Эти 
и  многие другие слова и  выражения 
можно встретить на каждой страни
це.

Подчеркивая международное зна
чение усилий сосветских людей в 
этой области, студент Ноттингемско
го университета пишет: «Это чудес
но и показывает борьбу за преодоле
ние барьера времени и пространства 
не только советского народа, но и 
всего человечества». Вот записи на 
арабском, немецком, французском 
языках, вот отзывы цейлонцев, ин
дийцев, американцев, швейцарцев, 
суданцев. Во всех искреннее восхи
щение замечательными успехами со
ветского народа. «Нет слов, —  пи
шет X. Патт из Ганы, —  чтобы вы 
разить восхищение огромными дости
жениями народа СССР, которому я 
приношу мои самые сердечные поз
дравления».

Не всем, однако, по душе успехи

советского народа. Гаденькая злоба 
сочится из отдельных записей, авто 
ры которых боѵіьшей частью или 
вообще не подписываются или скры
ваются за полі’кличками, вроде 
«американец», «сторонник Мосли» 
(главарь английских фашистов); но 
тут же пожелавший остаться неиз
вестным автор дает им отпор. «По
жалуйста. не обращайте внимания, 
—  пишет он, —  на невежественные, 
завистливые комментарии. Чудесная 
выставка, достойная чудесного на-

Глубокой верой в высокий гума
низм советских научных и  техниче
ских достижений проникнута запись, 
которую сделала англичанка из Ри- 
динга: «Благодарю бога за  русский 
народ. Ой спасет весь мир от уничто
жения». «Наилучшие пожелания Со
ветскому Союзу за такие достиже
ния. Продолжайте эти добрые дела, 
на благо всего мира», —  пишет 
А. Браун с Ямайки.

Франция не выполняет резолюцию 
Совета Безопасности

НЬЮ-ЙОРК. 25 июля. (ТАСС). 
Представитель Туниса в ООН 
Монжи Слим направил председате
лю Совета Безопасности ООН 
письмо, датированное 23 июля, в 
котором обращает его внимание 
■«на очень серьезную ситуацию, со
храняющуюся в Бизерте в  резуль
тате поведения французских войск 
и. несмотря на решение, призыва
ющее к прекращению огня, кото
рое Совет Безопасности принял 
22 июля 1S61 года».

«Что касается осуществления 
на практике решения Совета Без
опасности, — говорится в письме. 
— то тунисское правительство на

талкивается на 5’вертки и тактику 
проволочек, которые свидетельст
вуют о недобросовестности, если 
не об умьшіленном намерении сор
вать осуществление резолюции Со
вета Безопасности, призывающей 
к немедленно-му прекращению 
военных действий и к отводу про
тивостоящих друг другу сил на их 
первоначальные позиции. Фран
цузская сторона до сих пор не вы
полняет строго решения о прекра
щении огня, поскольку француз
ские войска продолжают похище
ния, массовые казни и всевозмож
ные грабительские действия, при
бегая к угрозе оружием.

Операция „нажим“  в разгаре
МОСКВА. 25 июля. Обозрева

тель ТАСС Игорь Орлов пишет:
Приезд в Лондон министра обо

роны США Макнамара в сопро
вождении высших американских 
военачальников оказался настоль
ко некстати, что этого не может 
скрыть даже консервативная анг
лийская пресса. В момент, когда 
англичане ломают голову над поис
ками выхода из растущих экономи
ческих трудностей, когда поступа
ют тревожные сведения об усиле
нии валютных затруднений и паде
нии экспорта, когда правительство 
разрабатывает планы жесткой 
экономии и увеличения налогов, 
заокеанские гости, подобно Шей- 
локу, требуют фунта мяса.

По обе стороны Атлантики не 
скрывают, что цель Макнамара — 
оказать решительный нажим на 
Англию, добиться того, чтобы она 
увеличила свой материально-фи
нансовый вклад в кампанию по 
усилению напряженности в Евро
пе, развертываемую с таким шу
мом в Вашингтоне и Бонне.

«Сейчас. — писала на прошлой 
неделе лондонская «Дейли экс
пресс», — США начинают немило
сердно нажимать на своих союзни
ков по НАТО, в особенности на 
Англию».

Рядовой англичанин вряд ли 
будет искать утешения в том, что 
перспектива увеличения военного 
бремени, которую ему сулит 
приезд Макнамара, коснется не 
только его. но я  граждан . Соеди
ненных Штатов. Вашингтонский 
корреспондент «Нью-Йорк тайме» 
Джей.мс Рэймонд утверждает, что 
одна из причин поспешной поезд
ки Макнамара в Европу состоит в 
том, чтобы «показать американ
скому народу, что не он один при
носит жертвы».

Для Вашингтона это, очевидно, 
имеет большое политическое зна
чение. поскольку новое прави
тельство. пробыв у власти всего 
лишь шесть месяцев, уже несколь

ко раз обращалось к конгрессу с 
требование.м повысить военные ас
сигнования и. как свидетельствует 
американская печать, собирается 
на днях снова потребовать увели
чения расходов на гонку вооруже
ний. -«Нью-Йорк тайме» намекала 
на днях, что президент США, ве
роятно, предложит в связи с этим 
увеличить налоги, что, конечно, не 
придется по вкусу американскому 
налогоплательщику.

В операции *о оказанию нажи
ма на Англию участвуют не толь
ко американские эмиссары, но и 
Бонн, который предпочитает оста
ваться в теки. Не секрет, что 
поездке Макнамара в Европу пред
шествовали его переговоры в Ва
шингтоне с боннским . м^інистром 
обороны Штраусом. Последний 
рапортовал своим американским 
коллегам об увеличении военного 
бюджета Западной Германии и 
требовал оказать соответствующее 
давление на Англию, чтобы и она 
«шагала в ногу» с Вашингтоном и 
Бонном.

В Бонне, конечно, не без удо
вольствия наблюдают за ростом 
экономических трудностей Англии 
— важного конкурента Западной 
Германии на мировых рынках. 
Дальнейшее увеличение военного 
бремени Лондона еще больше 
ослабит его конкурентоспособность 
на внешних рынках.

Визит главы американского 
военного ведомства в Лондон не 
будет спосо^твовать увеличению 
популярности Соединенных Шта
тов на Британских островах. Он 
раскроет многи,м глаза на опас
ность ситуации, при которой Пен
тагон через НАТО и, пользуясь на
личием своих военных баз на тер
ритории Англии, фактически осу
ществляет верховное командова
ние английскими вооруженными 
силами, приспосабливая их к сво
им стратегическим нуждам и агрес- 
сивны.м планам.

Спорт НОВЫЙ ОБЛАСТНОЙ 
РЕКОРД ВАЛЕРИЯ ШАМОВА

► 22 июля в Томском областном спираль. Умело используя бла-
аэроклубе ДОСААФ, как обыч- гоприятные метеорологические

Кроме того, в Бизерте невозмож
но было установить какой-либо 
контакт, чтобы разрешить такие 
срочные проблемы, как снабжение 
водой, восстановление подачи элек
троэнергии и свобода передвиже
ния, что крайне важно для снаб
жения города, которому угрожает 
голод.

Власть губернатора, администра
тивные меры и отправление право
судия парализованы.

Французские войска, установив
шие настоящий оккупационный 
режим, принимают крайние и не
допустимые меры. Так, установле
ние комендантского часа позволяет 
французским войскам устраивать 
налеты на население города. Эти 
действия являются источником 
провокаций, которые могут приве
сти к срыву решения о прекраще
нии огня.

Монжи Слим просит распростра
нить это письмо в качестве доку
мента Совета Безопасности.

Предложения СССР разумны 
и конструктивны"*НЬЮ-ЙОРК, 26 июля. (ТАСС). 

Д-р Фред Уорнер Нил — профес
сор кафедры международных от
ношений в Клермонтском коллед
же, в штате Калифорния, призыва
ет аіМериканских политических ру
ководителей отбросить устаревшие 
формулы и честно добиваться уре
гулирования вопроса о Западном 
Берлине и Германии.

Выступая в Клермонте, профес
сор Нил предостерег Соединенные 
Штаты, чтобы они не ориентирова
лись на Бонн в этом важнейшем 
вопросе. «Западногерманская по
литика. — сказал он. — не просто 
провокационна, она вызывающе 
■провокационна».

Нил заявил, что предложения 
Советского Союза об урегулирова
нии берлинского вопроса разумны 
и конструктивны.

«Какие же американские инте
ресы затрагивает советское пред

ложение в Берлине? — спросил 
Нил, — При ответе на этот вопрос 
следует ПЕЮЖде всего понять, что 
нынешнее положение в Берлине 
крайне ненормально и не может 
быть постоянны.м по са.мому сво
ему характеру. Совершенно неле
по говорить о таком положении в 
Берлине — как это сделал госу
дарственный секретарь Раск — 
как о части «статус-кво», которое 
необходимо сохранять любой це
ной. Его нельзя сохранять беско
нечно, независимо от того, что 
предпримут русские. Повторять, 
что мы будем занимать «твердую 
позицию», в такой ситуации — 
это не политика. Это только софи
стика утверждать, — как это сде- 
лал5і президент Кеннеди и другие.

— что поскольку Соединенные 
Штаты не требуют никакого изме
нения положения в Берлине, про
блема возникает только потому, 
что сеют смуту русские. Наши по
зиции в Берлине несостоятельны в 
военном, дипломатическом и юри
дическом отношении...».

В заключение профессор Нил 
заявил: «Я не могу представить
себе ничего лучшего для начала, 
чем выступление руководителей 
нашей страны перед американ
ским народом с реалистичными, а 
не пропагандистскими заявления
ми по всему это.му вопросу. Такой 
путь требует настоящего мужест
ва, а не псевдомужества, выража
ющегося в занятии «твердой пози
ции» и готовности воевать».

Вокруг созыва конголезского парламента
СТЭНЛИВИЛЬ, 25 июля. Корр. 

ТАСС Г. Федяшин передает:
В леопольдвильском универси

тете Лованиум собрались конголез
ские депутаты, чтобы возобновить 
работу парламента и найти пути 
разрешения конголезского кризи
са. Одним из основных условий 
возобновления работы парламента 
была изоляция Лованиума с целью 
недопущения внешнего влияния на 
парламентариев. Обеспечение этого 
важного условия взяла на себя Ор
ганизация Объединенных Наций. 
Однако теперь это условие наруше
но при попустительстве самих же 
властей ООН, осуществляющих 
охрану Ло-ваниума.

Браззавильское радио сообщило, 
что Касавубу пользуется правом 
беспрепятственного входа и выхода 
из университета, в то время как 
этого лишены другие депутаты. 
Эта новость, подтвержденная при
бывшим в Стэнливиль председате
лем провинциального правитель
ства Леопольдвиля К. Камитату, с 
большим возмущением и беспокой
ством встречена в политйческих 
кругах Стэнливиля. «Право, пре
доставленное Касавубу, является 
вопиющим нарушением обяза
тельств, взятых на себя ООН. Это 
нарушение открывает леопольд
вильским властям и тем, кто стоит 
за их спиной, широкие возможно
сти для того, чтобы повлиять в 
желаемолт направлении на нор
мальный ход парла.ментской сессии

После Алжира —Бизерта
ПАРИЖ, 26 июля. (ТАСС). 

Корреспонденты демократических 
газет в Бизерте сообщают о зло
деяниях французской военщины. 
«Сегодня утром я вернулась в Би- 
зерту, где атмосфера по-прежнему 
чрезвычайно напряжена. — пишет 
корреспондентка «Юманите» Мад
лена Риффо. — Парашютисты за
няли новые позиции на террасах 
зданий, куда они вторглись, выла
мывая двери, когда их отказыва
лись пустить. Они занимают те
перь здания тюрьмы и школы в 
европейском квартале. С француз
скими преподавателями, протесто
вавшими против этого, обошлись 
очень грубо. Сообщают о случаях 
грабежа... Танки заняли позиции 
на площади... В таких условиях 
непрочное перемирие в лі^ую  ми
нуту может быть нарушено какой- 
нибудь провокацией».

Риффо описывает несколько 
сцен, свидетельницей которых она 
стала: «Когда удается достать не
много воды, то не решаешься ее 
пить. Дело е  том, что сотни разла
гавшихся трупов были похороне
ны в воскресенье без всякой де-

ветствующих материалов... Среди 
жертв я видела изуродованный 
труп одного рабочего-добровольца. 
На груди у него ножом парашюти
ста или легионера была вырезана 
эмблема «молодой нации» (фаши- 
стекая группировка) — кельтский 
крест... Таким образом под пре
ступлением поставлена подпись. 
Итак, мы встречаем теперь в Би
зерте эту фашистскую эмблему, 
которую мы так часто видели на 
стенах в Париже, — символ неод
нократных переворотов, организо
ванных мятежниками, с которыми 
так мягко обошлись...».

и оказать давление на членов пар
ламента, — заявил корреспонденту 
ТАСС командующий Национальной 
конголезской армией генерал Вик
тор Лундула. — Подси5ные дейст
вия ООН не могут не вызвать, с 
одной стороны, сомнений в жела
нии ее руководителей способство
вать прекращению кризиса, а с 
другой — беспокойства, поскольку 
данное нарушение создает серь
езную угрозу успешному разреше
нию конголезской проблемы в соот
ветствии со стремлениями боль
шинства населения страны».

В Стэнливиле с беспокойством 
отмечают, что открытие сессии
парламента умышленно затяги
вается. несмотря на наличие необ
ходимого кворума. Затяжку с на
чалом работ парламента в Стэнли
виле связывают с попыткой раско
лоть ряды националистов.

Серьезное беспокойство вызыва
ют также подозрительные маневры 
некоторых представителей ООН и 
западных держав, и провокацион
ные действия бельгийской агенту
ры в различных районах страны.

Как заявили представители цен
трального правительства, предста
витель ООН в провинции Киву

Куэтперус был уличен в попытке 
финансировать оппозиционное 
меньшинство и активизировать его 
антиправительственную деятель
ность. Эта попытка была разобла
чена, однако Куэтперус продолжа
ет оставаться в Киву, несмотря на 
протест правительства.

Несколько ранее на территории 
той же провинции был задержан 
бывший вице-консул США, при
бывший из Найроби с экономиче
ской миссией без разрешения за
конных конголезских властей и 
также занимавшийся подозщітель- 
ными делами.

Сопоставление этих и других 
фактов наталкивает на вопрос — 
действительно ли представители 
Леопольдвиля, ООН и некоторых 
западных держав хотят мирного 
разрешения конголезской пробле
мы? Определенные круги, очевид
но, намереваются сорвать нормаль
ную работу парламента. Однако 
силы, выступающие за такое раз
решение кризиса, которое было бы 
ьыгодно населению страны, а не 
кучке ее бывших хозяев или тех, 
кто намерен занять их место, пол
ны решимости до конца отстаивать 
правое дело, единство, свободу и 
независимость Конго.

БОИ В АНГОЛЕ
ПАРИЖ, 25 июля. (ТАСС). Кор

респондент агентства Франс Пресс 
передает из Луанды:

Ангольские повстанцы неожидан
но атаковали населенный пункт 
Кибала. расположенный на севере 
Анголы между Амбришем и Тото.

Португальские воинские части, 
которые проводят в настоящее вре
мя крупную боевую операцию на 
севере реки Данге, были атакова
ны на подступах к Мунконго отря
дом повстанцев численностью в 
тысячу человек. Вооруженная 
стычка продолжалась непрерывно 
шесть часов.

Около Кингондо произошел оже
сточенный бой между португаль
ским отрядом и ангольскими пов
станцами.

.Группа повстанцев напала на 
военную португальскую колонну в 
районе Укуа.

Франко-алжирские переговоры
ПАРИЖ. 26 июля. (ТАСС). По 

окончании вчерашней встречи в 
Люгрэне между делегациями фран
цузского правительства и Времен
ного правительства Алжирской 
Республики (ВПАР) представитель 
французской делегации Тибо сооб
щил на пресс-конференции, что де
легация ВПАР выразила принци
пиальное согласие с рабочим пла-

зннфекции из-за отсутствия соот-ном, выдвинутым французской

стороной. На вчерашнем заседа
нии, пояснил Тибо. обе делегации 
приступили к опрюделению вопро
сов. которые будут переданы на 
рассмотрение пяти специальных 
комиссий. Для этого, по словам 
Тибо, потребуется еще несколько 
пленарных заседаний прежде, чем 
комиссии смогут приступить к 
своей работе.

Очередная встреча двух делега
ций назначена на 27 июля.

ЛОНДОН, 25 июля. (ТАСС). Ко
лониальные власти провели в аф
риканских кварталах главного го
рода Анголы Луанды один из са
мых крупных полицейских налетов. 
Об этом сообщает лисабонскнй 
корреспондент агентства Рейтер.

В результате этого налета убито 
15 африканцев, которые оказали, 
по официальной версии, «сопротив
ление полиции». Произведены по
вальные аресты среди африкан
цев.

Бундесвер 
вооружается 

новейшими ракетами
БОНН, 25 июля. (ТАСС). Бонн

ский министр обороны Штраус во 
время своего недавнего визита в 
США, как сообщает газета «Ди 
вельт», заключил сделку с амери
канской фирмой «Мартин Компа
ни» в Денвере (штат Колорадо) на 
поставку для бундесвера новейших 
ракет типа «Першинг» на общую 
сумму 480 млн. марок.

Оснащение бундесвера ракетами 
типа «Першинг», предназначаемы
ми для применения с’атомными за
рядами. будет осуществлено вме
сто намечавшегося первоначально 
вооружения ракетами типа 
«Мейс».

МОЩНОЕ 
ИЗВЕРЖЕНИЕ 
НА СОЛНЦЕ

ВІАДИВСЮТОК, 25 июля. (Т10С). 
Изверженяе ішгавтоюого протубераа- 
ц а н а Солнце наблюдали 23 тоѵія 
сотрудншеи Дальневосточной астро
номической сташц'ии В. Г. Бавнн ш 
В. Ф. Ч.нсгяков.

Это явление началось- в  ноль ча
сов десять кинут но мировому време
ни я  длилось полтора часа, Лроту- 
беранед представлял собой раскален
ное облако, из которого непрерывно 
выбрасывались сгустки раскалешіо- 
го вещества. Наибольшая высота 
подъема протуберанца над краем 
солнечного диска -составляла 700 
тысяч километров.

На полученном кинофильме хоро
шо видно, как гигантский язы к рас
каленной материи поднимался из-за 
солнечного края. Поскольку извер
жение происходило на невидимой 
стороне Солнца, можно предполагать, 
что действительная высота подъема 
протуберанца над солнечной поверх
ностью составляет около миллиона 
километров.

Извержение
Этны

РИМ, 25  июля. (ТАСС). Сегодня 
началось новое швержение вулкана 
Этна (Сицилия).

В северо-восточном кратере вулка
на происходит 5 — 6 взрывов в ми
нуту. Раскалеінная масса выбрасы
вается из кратера на 300  метров в 
высоту. По склонам вулкана стека
ют потоки лавы.

Происшествия

От пьянства 
к преступлению
Геннадий Нащекин ранее был 

осі'жден за хулиганство. Отбыв 
срок наказания, он не изменил 
своего поведения, нигде не рабо
тал, пьянствовал. 15 июля этого 
года пьяный Нащекин пришел ве
чером в сад имени Сталина г. Том
ска. Он напал на гражданина 
Андреева и учинил драку.

Этим Нащекин не ограничился. 
Вместе со своими «тдружкамн» 
Александром Мартаковым, Вале
рием Репянььм, Геннадием Козуб- 
ским и Геннадием Козаченко На
щекин подкараулил Андреева 
ночью на улице Вокзальной. Они 
избили Андреева» а затем сняли с 
него ботинки, взяли часы.

В ночь с 16 на 17 июля Г. Ко- 
зубский напал на молодого челове
ка на улице Старо-Деповской, из
бил его и снял часы.

Так же «добыл» себе пару часов 
Геннадий Нащекин.

Преступники задержаны и при
влекаются к судебной ответствен
ности.

Так пьянство привело этих лю
дей на путь преступлений.

Н. ДАВЫДОВ.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 27 июля ожидается перемен
ная облачность, по южным райо
нам—слабый дождь, по остальным 
— без осадков, ветер северо-во
сточный, 5 —10 метров в секунду, 
температура воздуха 20—25 гра
дусов.

28—29 июля по области ожи
дается переменная облачность, 
преимущественно без осадков, ве
тер переменный, 5—10 метров в 
секунду, температура ночью 
5 —10, днем — 18—23 градуса.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

но. начался летный день. После 
тщательной подготовки а  анали
за метеорологической обстанов-

условия, он сумел через полча
са парящего полета набрать вы
соту 2.100 метров и пролететь 

uwiaHua- 50-КИЛОМетрошму треугОЛЬ- 
воздух был ному маршруту. Затем он лро-

должал парящий полет над 
площадкой аэроклуба.

В этот день В. Шамов про
держался в воздухе на безмо
торном летательно.м аппарате 
восемь часов. Это — новый об-

ки
один из планеров, 
летел спортсмен первого разря
да Валерий Шамов. Он совер
шал тренировочный полет по 
кругу на высоте в триста мет
ров. После приземления плане
рист вторично поднялся в воз- ластной рекорд продолжитель- 
дух, чтобы выполнить парящий ^  планеое Ппеж-

S  сГтавлял 6 час 5 ! ' ми^ ннсительность н вьшгрыш высо-- 
ты.

Гастролв Новосибирского театра 
оперы в балета

(в помещении областного 
драматического театра)

27 июля—«Евгений Онегия». 
Начало , спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера.
НОВОСИБИРСКИЙ 

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
Закрытие гастролей 

Последнне 7 спектаклей 
(в помещении областного драма

тического театра имена В. П. Чка
лова).
' 28 июля — «Искатели жемчуга».

29 июля — «Травиата»,
30 июля, днем — «Демов», 
вечером — «Русалка».
31 июля — «Травиата».
1 августа — «Риголетто».
2 августа—«Искатели жемчуга». 
Начало спектаклей: дневного —

в 12 час. дня, вечерних—в 7 час. 
30 мин.

принадлежал автору этих строк. 
Валерий Шамов — токарь 

Отцепив летательный аппарат Томского электромеханического 
на завода, студент политехниче- 

Планерным 
уже более

четырех лет.
Б. ЖОЛУДЕВ.

самолета-буксировщика 
высоте 1.000 метров, В. Шамов ского института, 
отыскал наиболее мощный вое- спортом увлекается 
ходящий поток воздуха и уве
ренно ввел планер в глубокую

Редакции іазеты «Красное зна
мя» требуются квалифицирован
ные машинистки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 6Ѳ. 2-й этаж, комна
та 3.

Томской областной конторе 
Стройбанка требуется на постоян
ною работу инспекгэр.

Обращаться: г. Томск, переулок’ 
Нахановича, 5. телефон 31-36.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»
27 июля

Голубой зал — новый художест
венный фильм «Люблю тебя, 
жизнь». Сеансы: 9-40, 11-30. 1-20. 
3-10. 5. 6-50, 8-40, 10-30.

Зеленый зал — «Люблю тебя, 
жизнь». Сеансы: 9. 10-50, 12-40. 
2-30, 4-20. 6-10, 8. 9-50.

Для детей — «Люблю тебя, 
жизнь». Сеансы: 9-40, 10-50. 

Кинотеатр имени М. Горького 
27, 28 июля — новый художе

ственный фильм «Водил поезда 
машинист». Сеансы; 9-50, 11-20, 
12-50. 2-25, 4, 5-35, 7-10. 8-45: 
10-20 .

Зал кинохроники 
27. 28 июля — новый цветной 

художественный фильм «Карьера 
Димы Горина». Сеансы: 9-30,
11-20 1-10, 3. 4-50. 6-40. 8-30.
10-20 .

Для детей сеанс в 9-30 утра. 
Кинотеатр имени И. Черных 
27 июля. Большой зал — новый 

художественный фильм «Неизве
стная женщина». Сеансы: 9-30,
11-25, 1-20, 3-15, 5-10, 7-05. 9.
10- 55. Дети до 16 лет не допу
скаются. Малый зал — «Карьера 
Димы Горина». Сеансы; 9-40,
11- 30. 1-20, 3-10. 5. 6-50, 8-40,
10-30.

Клуб имени Сталина 
27 июля — «Каменные горизон

ты». Сеансы; 4-30, 6-20, 8-10. 10.

Кинотеатр городского сада 
27 июля — киноповесть «Репе

тиция продолжается». Сеансы; 
10-30, 12-30. 2-30, 4-30. 6-30,
8-30, 10-30. Дети до 16 лет не 
допускаются.

Дом культуры ГРЭС-2 
27 июля — «Время летних отпу

сков». Сеансы: 5, 7. 9.
Межсоюзный клуб 

27 июля — «Скандал из-за Ба
си». Сеансы: 7, 9.

I n u f i h

Четверг, 27 июля
18.30. Для старших школьников' 

«Твоя Россия». 19.10. Концерт 
солиста Новосибирского театра 
оперы и балета заслуженного ар- 
ікста РСФСР Олега Ярошенко. 
19.40. Новые киножурналы. 20.00. 
К 120-летию со дня гибели М. Ю. 
Лермонтова. 20.20. Телевизионные 
новости. 20.30. Художественный 
фильм «Безмолвная звезда».

Томскому мясокомбинату срочно 
требуются: землекопы, канализа- 
цнонннки, облицовщики, бетонщи
ки, штукатуры, каменщики, плот
ники, грузчики в хозяйственную 
часть и ученики в убойный цех.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижний луг. 4. телефон 32-86.

Томской областной торговой ба
зе «Рособувьторг» на постоянную 
работу тр^уются товаровед про
мышленных товаров (со специаль
ным образованием) и бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки. 18. 3—2

Автохозяйству J'Jff 13 Томского 
совнархоза требуются: автослеса
ри, шоферы, слесари-сантехники, 
техничка в механические мастер
ские. начальник пожарно-стороже
вой охраны, охранники, плотники, 
разнорабочие, бухгалтер-расчет
чик, линейные диспетчеры, стар
ший диспетчер, вулканизаторщик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 240, отдел кадров.

Заводу железобетонных и бетон
ных изделий и конструкций М« 1 
требуются: инженер по технике без
опасности (зарплата 110 рублей в 
месяц), старший бухгалтер, бетон
щики. арматурщики, сварщики, 
слесари и кочегары.

Обращаться: г. Томск. Степанов- 
ский переезд, отдел кадров.

3—2

Томскому участку новосибирско
го строительно-монтажного управ
ления треста «Сибтеплоизоляция» 
для работы в г. Томске требуются 
рабочие и мастера теплоизоляции.

Обращаться; г. Томск, улица 
Герцена, 59. 3 —2

Орсу Томского лесоперевалочно
го и деревообрабатывающего ком
бината требуются: главный бухгал
тер. бухгалтер-ревизор, повара, бу
фетчицы. кухонные рабочие, про
давцы. ученики продавцов.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Черемошники. улица Профсоюзная, 
9-а. 2 —2

Томскому обозостроительному 
заводу требуются; кузнецы, моло
тобойцы, столяры н подсобные ра
бочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белозерская. 24, к директору.

Томскому подшипниковсліу заво
ду требуются; ученики шлифов
щиков, разнорабочие н токари.

Обращаться: г. Томск, Северный 
городок, 9. отдел кадров, с 8 час. 
30 мин. ѵтра до 4 час. 30 мин. 
дня. 6— 6

Заводу «Технохим» требуются 
рабочие в цехи н подкатчики угля.

Обращаться: г. Томск, улица
Сибирская, 40. ______________

Томскому протезному заводу тре
буются; врачи, заготовщик обуви, 
швеи (оплата труда сдельная), сле
сарь-электрик и санитарки.

Обращаться: г. Томск, улица Со
ветская, 43. к директору.

Томской мебельной фабрике 
«Краснодеревец» на постоянную 
работу требуются: механики, сто
ляры, квалифицированные станоч
ники (на деревообрабатывающие 
станки), прессовщики (на гадро- 
пресс), кочегары, плотники, штука
туры, сколотчики ящиков.

Обращаться: г. Томск, улица
Дальне-Ключевская, 16, отдел кад- 
ров. _

Гр-н Т ельцов А натолий В асилье
вич. прож иваю щ и й  в  г. Томске, у ли 
ца П уш кина, 27. вогбуж дает  дело 
о  р ас торж ени и  б р ак а  с  гр-кой  Тель- 
цовой М арией М аксимовной, п рож и 
ваю щ ей там  ж е .

Дело будет р ас см а тр и в а ть ся  в 
Томском городском  н ародном  суде.

Гр-ка К нязек  Л идия Ф едоровна, 
п р о ж иваю щ ая  в г. Томске. улиц а 
Н овгородская, 48. возбуж дает дело 
о  р ас торж ени и  б р ак а  с  гр-ном Кня- 
зеко м  В ладим иром  П етровичем , про
ж и ваю щ им  в  Д непропетровской  об
л асти , г . К ривой  Рог.

Дело будет р ас см а тр и в а ться  а 
Томском городском  н ародном  суде.
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